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FECHA: Junio 08 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “3 días perdido en una barranca” 

 “Continúa brecha de género en educación” 

 “Olvera busca agilizar seguro por la sequía” 

 “Invita Eleazar a Natividad para que se sume a su campaña”  

 
“Propone FOR despenalizar la difamación”  

 
“Respecto al voto” 

 
“Llama Eleazar a Natividad a unirse por Pachuca”  

 “Olvera: todo gobierno debe abrirse a la crítica”  

 “Refrenda Olvera compromiso con la libertad de expresión” 

 
“Consigna la PGR a Hank ante juez” 

 
“Respalda Córdava  auditar al ISSSTE” 

I N S T I T U C I O N A L  

Reforma-Presenta PAN 2 impugnaciones ante IEEH: El PAN presentó dos recursos de impugnación ante 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), una en contra del candidato del PRI a la Alcaldía de Pachuca, por 
actos anticipados de campaña, y una más en contra de los Gobiernos estatal y municipal de la capital, por la difusión de 

obras en tiempos electorales. En conferencia de prensa, el dirigente del PAN en Pachuca, Juan Carlos Robles, explicó que 
el blanquiazul interpuso desde el 2 de junio el recurso en contra del Gobierno del Estado y del Ayuntamiento por la 

propaganda de obras públicas, lo cual contraviene el Artículo 182 de la ley electoral. El líder panista acusó que el 

Gobernador priista Francisco Olvera ha firmado convenios y acuerdos de blindaje electoral, pero sólo "de papelito" pues 
la realidad es que no ha respetado nada.  La segunda impugnación, añadió, fue presentada ayer ante el órgano electoral. 

Robles dijo que los representantes de la alianza Hidalgo nos Une (PAN-PRD) entregaron un expediente con las pruebas 
que exhiben que el candidato priista a la Presidencia Municipal de Pachuca, Eleazar García, inició su campaña antes de 

tiempo. "El candidato del PRI fue denunciado por actos anticipados de campaña, se supone que el registro culminó la 

medianoche del 31 de mayo, cuando aún el Consejo General del Instituto Estatal Electoral no aprobaba las 
candidaturas", señaló Robles. (Verónica Jiménez, pág. web) 

Milenio-Planillas braille a elección local: Habrá una por cada casilla en todo el estado. Para los comicios municipales 
el Instituto Estatal Electoral aprueba la dotación de estas boletas especiales para personas con discapacidad visual, 
propuesta de la consejera María de Jesús Hernández Torres. El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) garantizó que 

en las elecciones para renovar los 84 ayuntamientos habrá una plantilla en braille en cada casilla instalada para que las 
personas con discapacidad visual, que sepan descifrar este sistema de lectura para invidentes, puedan ejercer su voto 

libremente. El jueves pasado, el Consejo General aprobó la dotación de estas plantillas especiales a petición de la 
consejera María de Jesús Hernández Torres, quien subió la propuesta al pleno. En entrevista para MILENIO Hidalgo, la 

representante detalló que será la primera vez que se utilice este sistema en una elección en el estado. Se mandarán a 

hacer 3 mil 446 plantillas, una por cada casilla que se instalará en la entidad para los comicios del 3 de julio próximo.  
―Ya se aprobó el jueves, se van a mandar a hacer 3 mil 446 plantillas y conforme se vayan adquiriendo se repartirán en 

los distritos de todo el estado‖, dijo. Detalló que la iniciativa surgió en reacción de los resultados del Censo de Población 
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y Vivienda 2010 del Instituto Nacional de Geografía, Estadística e Informática (INEGI), que reveló que existen 33 mil 

personas con algún grado de discapacidad visual en Hidalgo, entre personas totalmente invidentes y débiles visuales. ―En 

razón de que tenemos los últimos datos del Censo, de ahí INEGI nos clasificó por sexo edad y municipio, entonces esta 
información fue fundamental para mí para proponer al pleno del Consejo General esta iniciativa. De esta cifra, claro que 

tenemos que tomar el porcentaje de las personas que son mayores de edad, las que tienen credencial de elector y que 
podrán votar en esta elección de alcaldes, pero aún así será un número importante‖, subrayó. Hernández enfatizó que no 

se trata de una boleta especial, sino de una plantilla que tiene inscritos los nombres de partidos, coaliciones y candidatos 

en braille y que se coloca sobre la boleta que se utiliza comúnmente. La plantilla posee orificios en los espacios 
correspondientes a cada escudo de partido y coalición para que el usuario pueda marcar directamente su voto sobre la 

boleta que está debajo, con base en la información que obtuvo de las inscripciones en braille que se ubican justo a un 
costado de cada orificio para señalar el espacio que corresponde a cada partido y coalición. La plantilla puede volver a 

ser utilizada con sólo colocarla encima de una nueva boleta. ―Las personas con problemas visuales que sepan braille van 
a poder emitir su voto sin problemas, van a poder identificar el nombre del partido y candidato y entonces podrá tachar 

en el candidato de su predilección‖, mencionó. ―Con esto también garantizamos la secrecía del voto, porque de acuerdo 

con nuestra ley electoral, las personas con problemas visuales van a votar acompañadas por otra persona, sin embargo, 
con esto ya está garantizado que tome la decisión sin ayuda y libremente‖, refirió Hernández Torres. ―Me basé en un 

convenio internacional de derechos de las personas discapacitadas que firmó México en el 2007, entonces a este sector 
de la población tenemos que darle un trato igualitario en la entidad, lo debemos de refrendar y es lo que estamos 

tratando de hacer‖. ―Estoy muy satisfecha con esta propuesta y su aprobación por parte de todos los partidos políticos 

por unanimidad en el seno del Consejo, debemos de unirnos a la cultura de igualdad a todas las personas‖. El diseño de 
plantilla usada por Instituto de Procedimientos Electorales y Participación Ciudadana del Estado de Yucatán (IPEPAC) en 

2010 es en el que se basa el modelo que será utilizado en Hidalgo este 3 de julio. Sobre el costo que tendrán estas 
plantillas, mencionó que no se tiene aún el gasto, pero que no será muy elevado, pues sólo será una plantilla por casilla. 

―No tenemos la cifra de cuánto se invertirá, pero no es un gasto oneroso para el instituto‖. María de Jesús Hernández 
exhortó a las personas con discapacidad visual a votar este 3 de julio y a aprovechar este nuevo recurso. Aparte, el 

Instituto Estatal Electoral informó que este año no se probarán urnas electrónicas, como ocurrió en la elección de 

gobernador en 2010.  Casillas para discapacitados ••• La consejera del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) 
María de Jesús Hernández Torres promueve también la dotación de casillas especiales para personas que utilizan sillas de 

ruedas. Se busca que cada casilla cuente con una mampara adaptable para que las personas en sillas de rueda puedan 
bajarla o subirla de acuerdo con sus necesidades, con lo que emitirán su voto de manera fácil y guardando la secrecía. La 

mampara podría ser proporcionada a los ciudadanos con discapacidad motriz para facilitar que emitan su voto de manera 

libre, secreta, directa y personal. Las personas que utilizan sillas de ruedas se quejan de que en ocasiones las casillas se 
ubican en sitios que no permiten el acceso de las sillas o en plantas altas de edificios, lo que dificulta que emitan su voto, 

por esta razón se espera que se pueda aprobar la dotación de estas mamparas especiales que son mucho más amplias 
que las normales para que el ciudadano pueda acceder en su silla de ruedas. (Gustavo Godínez, pág. 06) 

Milenio-IEEH espera participación de más del 50 por ciento: Confía el consejero presidente, Daniel Jiménez Rojo. 
El Instituto Estatal Electoral prepara el material y capacita a los funcionarios. El consejero presidente del Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo (IEE), Rolando Daniel Jiménez Rojo, espera que en estos comicios para elegir a los 84 presidentes 

municipales, el nivel de participación supere el 54 por ciento del padrón de votantes. Jiménez Rojo estimó que en estas 
elecciones se sobrepasará el porcentaje de participación ciudadana que se tuvo en los comicios de 2010, en los que se 

eligió al nuevo gobernador del estado. ―Sin duda que lo vamos a sobrepasar‖. Refirió que el IEE se encuentra ya de lleno 

en la preparación de los comicios, el material de la capacitación a los funcionarios de casilla comenzó a llegar y a 
repartirse. ―Estamos en la etapa de la preparación, la estructura del instituto está trabajando con el cronograma 

electoral, creo que vamos a tener una muy buena jornada electoral‖, dijo. Destacó que hasta el momento ya no ha 
habido impugnaciones de parte de partidos y coaliciones. ―Hemos cuidado mucho el diálogo y el consenso entre partidos, 

lo que queremos es darle a la ciudadanía hidalguense el proceso electoral que se merece, sin ningún problema en la 

jornada electoral, que salga el día de la jornada electoral con esa seguridad de que va a poder transitar a hacia su casilla 
si ningún contratiempo y que su voto va a contar y va contar bien‖. ―En el estado no hemos tenido grandes problemas 

como en otros estados, contamos con el personal profesionalizado y con la experiencia que necesitamos, contamos con 
material tecnológico como el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) que ha demostrado ser de los 

mejores del país y bueno, seguimos trabajando‖, mencionó. Manifestó que han sido pocos los trabajadores del IEE que 
han renunciado por unirse a una campaña. ―Personas que han sido funcionarios y que están ligados a un partido 

presentan su separación del cargo‖. (Gustavo Godínez, pág. 07) 
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Criterio-Elaboran casi 2 millones de boletas: IEEH: Las boletas que serán utilizadas en el proceso municipal ya se 
encuentran en elaboración, y serán ocho las formas que se armaron, de acuerdo a la combinación de los siete partidos 
políticos y las tres alianzas. Las boletas que serán utilizadas en el proceso municipal ya se encuentran en elaboración, y 
serán ocho las formas que se armaron, de acuerdo a la combinación de los siete partidos políticos y las tres alianzas. Un 

total de 1 millón 908 mil 364 serán las boletas que se imprimirán en papel seguridad, que contará con candados que 
impidan cualquier intento de falsificación. De acuerdo con los bosquejos que fueron autorizados por el Consejo General, 

llevarán en los recuadros el logotipo de los partidos políticos o alianzas, mientras que a un costado tendrán impresos los 

nombres de los candidatos propietarios y suplentes. Mientras que en la parte trasera del mismo recuadro será puesta la 
lista completa de los integrantes de la planilla, para que de ese modo el ciudadano al votar tenga conocimiento de 

quiénes son los personajes por los cuales votará. En la parte baja de la boleta tendrá una especie de grecas gris y blanco 
que van entrelazadas con la leyenda del Instituto Estatal Electoral; se encuentran las firmas autógrafas tanto del 

presidente del organismo como del secretario general. Serán incluidos los logotipos de los partidos que no participan, con 
la leyenda de ―No registro‖, para evitar que los electores se pudieran confundir, dijo Francisco Ortega Sánchez, secretario 

general del IEEH. Indicó que esta medida fue tomada luego de las impugnaciones que fueron presentadas en la anterior 

elección de gobernador y diputados electorales. ―En cada elección debemos afinar muchos detalles, para evitar que 
prevalezcan las impugnaciones, que aun cuando no son considerados como puntos determinantes, sí motivan a largos 

procesos en los tribunales‖. De acuerdo con el coordinador de organización electoral, César Islas Lara, serán impresas el 
mismo número de boletas de las personas que existen en la lista nominal. Para el encargado del cuidado y supervisión de 

las boletas electorales que servirán para que la ciudadanía elija a sus nuevos 84 presidentes municipales, éstas deberán 

estar disponibles al menos una semana antes de la jornada. De acuerdo con la logística del IEEH, las boletas serán 
distribuidas en las 3 mil 446 casillas electorales que serán ubicadas en todo el territorio hidalguense, para permitir la 

participación del mayor número de electores. (Jorge Martínez, pág. 04) 

La Crónica de Hoy-Insta alianza el retiro de propaganda institucional: La coalición Hidalgo nos une en Pachuca 

lamentó que el gobierno estatal no cumpla el convenio de blindaje electoral, pues desde que iniciaron campañas el 

Ejecutivo no retiró su propaganda institucional. El dirigente del Comité municipal panista, Juan Carlos Robles, informó 
que presentaron dos impugnaciones ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), referentes a la difusión de 

acciones gubernamentales en 20 anuncios panorámicos de Pachuca, así como supuestos actos adelantados de campaña. 
La segunda acusa a Eleazar García, por efectuar presuntos actos anticipados de campaña, pues ―comenzó proselitismo 

antes que el IEEH aprobara su candidatura‖. (Rosa Gabriela Porter, Página 4) 

El Reloj-Interpone Hidalgo nos Une queja ante el IEE: Interponen dos quejas administrativas ente el IEE, a fin de 
que investigue actos posiblemente constitutivos de delito, por presuntos actos anticipados de campaña del candidato de 

la Alianza Juntos por Hidalgo. En conferencia de prensa, los dirigentes municipales del Partido Acción Nacional (PAN) y el 
Partido de la Revolución Democrático (PRD), Juan Carlos Robles y Aurelio González, respectivamente, dieron a conocer 

acerca de la integración de 2 expedientes en los cuales se presume violaciones a ley electoral, entre ellos presuntos actos 

anticipados de campaña y la difusión de programas gubernamentales. Al tiempo hizo un llamado a todos los actores 
políticos para que aporten todo lo necesario para que di aquí al tres de julio se dé una contienda limpia entre candidatos 

y partidos políticos. (Verónica Ángeles, pàg.4)  

Síntesis-PAN y PRD interponen queja en IEE: Los dirigentes municipales en la capital del estado de los partidos Ac-
ión Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), Juan Carlos Robles Acosta y Aurelio González Pérez, 

respectivamente, hicieron un llamado al gobierno del estado e instancias electorales para que sean respetados los 
acuerdos para un proceso electoral transparente y libre de toda acción de apoyo por parte de instancias oficiales, tanto 

del estado como de la Federación. Respecto a la actuación del Instituto Estatal Electoral, se dijeron, sorprendidos al 

saber que de acuerdo con declaraciones del titular del IEE, no hay hasta el momento impugnación alguna, al señalar que 
ellos ingresaron un documento de inconformidad por actos anticipados de campaña de Eleazar García, en punto de la 

media noche del 30 de mayo, en tanto que la aprobación de planillas se dio 40 minutos después de las 00:00 horas. 
Respecto a la segunda impugnación presentada ante la misma instancia, según Juan Carlos Robles, ésta se dio debido a 

que se ha detectado propaganda institucional del gobierno del estado relacionada con diferentes actividades oficiales y 
que aún permanece en lugares como el bulevar Colosio y bulevar Bicentenario, entre otros. "Son alrededor de 29 lugares 

en que se están publicitando acciones del gobierno del estado y del municipio y por eso aquí les estamos haciendo la 

invitación a que recuerden que todos queremos una contienda limpia y que sí todos hemos firmado estos convenios, les 
pedimos que lo prediquen con el ejemplo; por lo que estamos haciendo los exhortoa al IEE‖. Al mismo tiempo, afirmaron 

que etaràn pendiente de que se cumpla con los acuerdos, los cuales afirmaron han sido violados por el PRI al iniciar 
Eleazar García su campaña antes de ser aprobadas las planillas por el IEE, así como por la permanecía de actividades 
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oficiales en diferente puntos de Pachuca. ―Queremos decirle al PRI que bamos a estar pendiente de todo lo que esta 

haciendo en esta contienda electoral‖, concluyeron los dirigentes partidistas. (Jaime Arenalde, pàg,4)  

El Independiente: Impugno “Hidalgo nos Une” ante el IEEH  candidatura de Eleazar G.: La coalición "Hidalgo 
nos une" impugnó ante el Instituto Esta-tal Electoral de Hidalgo (IEEH) la candidatura del priista Eleazar García Sánchez 

al acusarlo de iniciar antes de tiempo actos proselitistas y por recibir, agregaron, ayuda de la propaganda gubernamental. 

Así lo afirmaron en conferencia de prensa los dirigentes municipales de PAN y PRD, Juan Carlos Robles Acosta y Aurelio 
González, donde afirmaron que la alianza contrató un equipo jurídico para que los expedientes ahora sí sean 

debidamente integrados. La coalición prepara más impugnaciones elaboradas por cinco abogados que tienen la 
encomienda de evitar los errores cometidos en la anterior elección de gobernador, cuando las quejas fueron desechadas 

por falta de pruebas. "La diferencia de la elección anterior es que ahora sí se están documentando todas las 
impugnaciones", aseguró Robles Acosta. Agregó que el gobierno del estado colocó en Pachuca 20 espectaculares para 

difundir obra pública, lo que viola "el pacto de blindaje electoral firmado con partidos políticos y el gobierno federal", dijo. 

Tanto el panista como el perredista señalaron que la presidencia municipal de Pachuca también publicita obra pública, 
previo a las elecciones del 3 de julio. La colocación de anuncios gubernamentales en la vía pública fue registrada con 

notario público, señaló el panista, y consideró que el IEEH debe ordenar retirar los espectaculares cuanto antes. En tanto 
Aurelio González aseguró que el candidato priista inició campaña (12:01) antes de que el organismo electoral validara su 

registro como candidato (1140). Sin embargo, príístas aseguraron que la celebración en el Reloj Monumental se retrasó 

debido a la sesión del instituto. Omar Fayad no ha respondido si Eleazar García tiene una militancia de tres arios como lo 
marcan los estatutos del partido, refirieron los dirigentes de la alianza en Pachuca. Además, el presidente del PAN estatal 

Gonzalo Trejo Amador afirmó que encuestas le dan ventaja electoral a la alianza en la capital del estado (cuatro puntos 
arriba), así como en Mineral de la Reforma y Tulancingo. Más de mil personas fue-ron encuestadas vía telefónica en cada 

municipio, dijo Trejo Amador. (Víctor Valera, página 06) 

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PAN propone comisión en pro de periodistas: La fracción parlamentaria del PAN, propuso ante el pleno de 
la Cámara de Diputados local la creación de una comisión especial de seguimiento de agresiones a periodistas en 

Hidalgo. De acuerdo con los legisladores, Damián Sosa, Prisco Manuel Gutiérrez y Yolanda Telleria Beltrán, los municipios 
de Pachuca, Tula, Tepeapulco y Tepehuacán de Guerrero presentan más agresiones a comunicadores. La propuesta 

señala que un diputado de cada fracción parlamentaría se integrará a comisión, porque Hidalgo, denunciaron los 

legisladores panistas, no está exento de las agresiones a los comunicadores estatales, por lo cual se pronunciaron por 
darle seguimiento a las acusaciones presentadas y crear un marco jurídico que proteja a los periodistas. En los últimos 10 

años han aumentado los ataques contra comunidades en el país e Hidalgo, aunque los sucesos registrados en la entidad 
son de menor trascendencia comparados con otros estados, el incremento de la inseguridad y narcoviolencia podría 

causar que las agresiones se disparen. Tan sólo en lo que va de 2011, la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 
Hidalgo tiene registradas 4 denuncias de comunicadores por atentar contra su persona y la libertad de expresión. Es por 

eso que la fracción de Acción Nacional suscribió una propuesta para crear una comisión especial de seguimiento a las 

agresiones contra periodistas de la entidad, la cual busca castigar a quienes cometieron los ataques y prevenir otros. En 
ese contexto, la legisladora priista Leticia Chapa emitió un pronunciamiento por el Día de la Libertad de Expresión. En su 

mensaje, señaló que los gobiernos están obligados a transparentar la información emanada de las dependencias para 
que la ciudadanía conozca el estado que guardan las administraciones públicas sin coartar el derecho a exponer cuando 

no se ha incumplido. (Ángel Cabrera, pág. 09) 

El Independiente-Acusa Víctor Gaona a PAN-PRD de rebasar topes de campaña: Víctor Rodríguez Gaona, 
candidato de la coalición "Poder con rumbo" a la alcaldía de este municipio acusó a sus adversarios del PRI y PAN de 

rebasar los topes de campaña en la primera se-mana de proselitismo. Advirtió que se mantendrá atento al proceso de 

fiscalización de ambos aspirantes a la presidencia municipal, porque dijo que una demanda de los ciudadanos es que no 
haya derroche de recursos públicos en campañas políticas. El candidato de la coalición conformada por el Partido del 

Trabajo (PT) y Convergencia realizó ayer varías actividades, entre ellas, la visita a la colonia Tuzos, donde estuvo 
acompaña-do por el dirigente estatal petista Mariano Torres Lestrade. Rodríguez Gaona comentó que realiza una 

campaña proselitista cercana a la gente "para escuchar sus inquietudes y necesidades". Comentó que entre las peticiones 
de la ciudadanía está mejorar la seguridad y los servicios de salud en el municipio, por lo que se ha comprometido a 

limpiar la policía y a construir un hospital para la mujer, en caso de ganar las elecciones del 3 de julio próximo. También 

dijo que se propone reactivar la economía local mediante la instalación de empresas y uso correcto de recursos públicos, 
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en atención a las peticiones ciudadanas que recoge en sus re-corridos por calles y colonias. Rodríguez Gaona lanzó el 

reto a sus dos contrincantes de sostener un debate público en el que confronten ideas y propuestas para mejorar las 

condiciones de vida de los habitantes de Mineral de la Re-forma, a fin de que los ciudadanos tengan elementos para 
decidir su voto el día de los comicios. Respecto al presunto rebase de topes de campaña de sus contrincantes, Rodríguez 

Gaona acusó que tanto Luis Enrique Baños, del PAN, como Filiberto Hernández, del PRI, pagan entre 300 y 500 pesos a 
la población para que les permitan colgar sus respectivas propagandas en fachadas de casas, y hasta 2 mil 500 pesos a 

choferes de taxis para colocar anuncios en los toldos. Insistió en que la ciudadanía no está de acuerdo en que los 

candidatos del PAN y PRI mal-gasten los recursos públicos para promocionarse, al señalar que así no se ganan las 
elecciones y eso, dijo, lo sabe la gente.  El candidato de la coalición ''Poder con rumbo" a la alcaldía de Mineral de la 

Reforma advirtió que vigilarán el proceso de fiscalización de otros aspirantes. (Gerardo Neria ,página 06) 

Milenio-Con pies y cabeza:  

Arturo Hernández, candidato priista en San Agustín Tlaxiaca: “No vengo a robarle a los ciudadanos” 

El candidato del PRI a la alcaldía de San Agustín Tlaxiaca, Arturo Hernández Máximo, aseguró que no es ni será su 
intención usar los recursos destinados para el municipio en la realización de fines personales. ―Tengo un negocio 

consolidado, el pueblo lo sabe, mi lucha no es por dinero, es por un San Agustín Tlaxiaca mejor, no vengo a robarle a los 
ciudadanos lo que es suyo‖, afirmó. A lo largo de sus recorridos por las comunidades que integran el municipio el 

abanderado priista reiteró sus ganas de trabajar por los ciudadanos y el compromiso que tiene con ellos, su única 

intención es retribuirle a su pueblo lo mucho que le ha dado. 
 

Por hacer campaña: PRD acusa a alcalde 
El Comité Estatal del PRD en Hidalgo acusó al alcalde del municipio de Emiliano Zapata, Antonio Espinoza Espinoza, por 

participar en actos y recorridos de campaña del candidato del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Miguel Ángel 
Díaz Espejel. De acuerdo con la dirigencia del sol azteca en Hidalgo, el edil, también de extracción Verde Ecologista 

acompañó incluso al candidato de su partido a su registro. 

 
Asegura Selene Peña Ávila, aspirante del PRI a la alcaldía: No más policía improvisada en Zempoala 

La candidata del PRI a la alcaldía de Zempoala, Selene Peña Ávila, recorrió la comunidad de Santo Tomás, donde saludó 
de cerca a los vecinos del barrio Tepepa, barrio Tule, barrio Huesitos y del tianguis. La abanderada escuchó con atención 

sus propuestas, para mejorar la comunidad; en el barrio Tule fue clara al referir que es necesario reforzar la seguridad 

pública ―vamos a poner mucha atención en materia de seguridad, tenemos que hacer un análisis para integrar una buena 
policía, además tenemos elementos muy buenos, solo vamos a capacitarlos aún mas y como consecuencia tendremos 

una mejor corporación, ya no improvisada‖. 
 

Nicolás Martín, en Ixmiquilpán: Por las comunidades 

―Ser de las comunidades más alejadas de Ixmiquilpán no es pretexto para que no se cuente con agua suficiente para sus 
habitantes. Es verdad, se complica un poco la instalación, pero no es imposible‖, aseveró Carlos Nicolás Martín, candidato 

de la coalición Juntos por Hidalgo a la presidencia municipal de Ixmiquilpán. El abanderado recibió peticiones de la 
población sobre apoyos a la educación para los colegios locales. (Redacción, pág. 10) 

Milenio-Filiberto proyecta un desarrollo ordenado: Filiberto Hernández Monzalvo, candidato a la presidencia del 

municipio de Mineral de la Reforma por la coalición Juntos por Hidalgo (PRI, Nueva Alianza y PVEM), señaló que su 
principal propuesta es realizar una planificación adecuada para la demarcación vecina de Pachuca que desea gobernar. 

―Pachuca es un reflejo de Mineral y Mineral es un reflejo de Pachuca‖, dijo el aspirante al ayuntamiento. La seguridad es 
uno de los principales temas que se abordan es su campaña por lo que Hernández Monzalvo informó que es necesario 

tener una plantilla de policías con mayor preparación, además de que tengan la capacidad de acercarse a la gente y así la 

ciudadanía se vea protegida. Filiberto destacó que Mineral de la Reforma es el municipio con mayor crecimiento sostenido 
en México que en los últimos años ha mantenido una constante del 20 por ciento, por lo cual es indispensable que el 

ayuntamiento se desarrolle con una coherencia a su expansión. El candidato aliancista destacó que una de sus acciones 
como presidente municipal, de llegar a Pachuquilla, será que todas las viviendas cuenten con todos los servicios básicos 

de luz, agua potable y drenaje. Hernández indicó que la honestidad debe de ser una obligación y no una característica en 
los gobernantes, es por eso que reiteró su compromiso por con la ciudadanía. ―Los jóvenes no compran promesas 

compran compromisos‖, enfatizó el candidato. (Cristopher Rogel Blanquet, pág. 10) 

Milenio-Baños va por más seguridad: Mineral de la Reforma es uno de los municipios que ha crecido 

desproporcionadamente un 300 por ciento en urbanización en los últimos 20 años, existen problemas de inseguridad a tal 
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grado que diariamente roban hasta 40 casas y 20 automóviles, además de que la falta de trabajo obliga a los ciudadanos 

a salir a otros estados en búsqueda de fuentes de empleo. Al respecto, Luis Baños, abanderado de la alianza ―Hidalgo 

nos Une‖ (PAN-PRD) a la presidencia municipal de Mineral de la Reforma, indicó que no bastarán cuatro años y siete 
meses para acabar con las irregularidades en las 147 localidades que componen el municipio, sin embargo aseguró que 

el trabajo debe ser integral y a largo plazo. ―De acuerdo con los análisis que realizamos, requerimos una planificación de 
20 años para abatir el rezago del municipio. Requerimos planificar el desarrollo urbano de crecimiento, desde luego 

cuatro años siete meses no es suficiente, pero es demasiado para un gobierno eficiente‖, refirió. Según el aspirante del 

PAN-PRD, Mineral de la Reforma es la tercera población en el estado, después de Pachuca y Tulancingo, sin embargo no 
hay infraestructura para dar servicios a la población. ―Nos quedamos en una capacidad de respuesta para 40 mil 

habitantes y son más de 107 mil ciudadanos actualmente en Mineral‖, agregó. A siete días de campaña, señaló que 
fomentará a nivel nacional e internacional el desarrollo de inversión privada y gestionar la infraestructura urbana.  

(Misael Zavala, pág. 10) 

Milenio-Castrejón, invitado a unirse a Eleazar: El candidato de la alianza Juntos por Hidalgo (PRI-Panal-Verde) en 
Pachuca, Eleazar García Sánchez, llamó al perredista Natividad Castrejón Valdéz a sumarse a su campaña de cara a las 

elecciones del 3 de julio. En conferencia de prensa, el aspirante a la presidencia municipal capitalina dijo que Castrejón 
Valdéz es un político comprometido con la ciudadanía y conoce su trayectoria como empresario de la Confederación 

Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Hidalgo. ―Reiteramos la invitación a todos los ciudadanos que quieran 

sumarse para trabajar por Pachuca, especialmente quiero hacer una invitación a mi amigo y compañero de batallas en 
Coparmex, me refiero a Natividad Castrejón, a quien desde este espacio le invitó a que se sume a este proyecto‖, refirió 

el aspirante. El pasado 18 de mayo, el integrante del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Castrejón Valdéz 
declaró que no sería el candidato de la coalición Hidalgo Nos Une (PAN-PRD) para la presidencia municipal de Pachuca y 

retiraría su apoyo como militante; desde ese entonces el perredista analiza las opciones para apoyar a Eleazar García o al 
candidato del PT-Convergencia, Jorge Acosta. ―El apoyo de Castrejón nos fortalecería no nos debilitaría, nos fortalece (…) 

pero la invitación es para todos los ciudadanos‖, expresó García Sánchez en el día de la libertad de expresión. Sin 

embargo, aún no ha habido una respuesta de parte del perredista en la que se confirme si apoyará la campaña del 
abanderado de la alianza Juntos Por Hidalgo. ―Con Natividad nada más lo he encontrado en la escuela, vamos a recoger 

a nuestros chamacos y nos saludamos, pero ahora de manera formal hacemos la invitación, ahora es decisión de él y de 
su equipo‖, argumentó quien se ha calificado como candidato ciudadano. Mientras que en el reto que lanzara una 

asociación ciudadana a los candidatos a la presidencia municipal de Pachuca de debatir sus ideas y propuestas de 

campaña Eleazar García señaló: ―no le sacamos‖ al debate con los otros dos aspirantes a liderar al ayuntamiento Gloria 
Romero (PAN Y PRD) y Jorge Acosta (PT y Convergencia). ―Estamos preparados para un debate, pero finalmente es una 

decisión que le compete a mi partido (a la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional), pero Eleazar García 
está dispuesto a lo que tenga que hacer, si es un debate adelante‖, aseveró. Asimismo, a más de una semana de iniciada 

su campaña proselitista por las calles capitalinas, el candidato de la alianza Juntos Por Hidalgo dijo que los problemas 

que más aquejan a los pachuqueños son la inseguridad y la falta de empleo. (Misael Zavala, pág. 11) 

El Independiente-Violó Alcalde Emiliano Zapata Ley Electoral: PRD: El presidente municipal de Emiliano Zapata 

Antonio Espinoza violó la ley electoral al acompañar a su candidato del Verde Ecologista Miguel Ángel Díaz Espejel al 
registro como aspirante a la alcaldía, acusó el Partido de la Revolución Democrática (PRD). De acuerdo con el sol azteca, 

la formalidad ante el consejo municipal del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) fue entre semana y 

durante horario de oficina, lo cual no ha sido aclarado por autoridades locales. "No sería raro que el alcalde presente 
permiso para que se le descuente el día, lo cual debió haber ocurrido antes. En todo caso es conveniente que no reciba 

honorarios de todos los días que falta a sus funciones", señaló el partido negro amarillo.(Redacción, página 06) 

Milenio-PAN y PRD piden respeto al pacto: A pesar de firmar tres acuerdos de blindaje electoral, los gobiernos de 
Hidalgo y Pachuca violan los convenios al hacer difusión institucional en tiempos de campaña de cara a las elecciones del 

3 de julio, acusó la alianza Hidalgo Nos Une, integrada por el PAN y PRD. Panistas y perredistas, líderes de los comités 
municipales de Pachuca, denunciaron ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo que el gobierno de la 

entidad cae en irregularidades al difundir su propaganda institucional en tiempos de campañas electorales, situación que 
denunciaron favorece al PRI.  En este sentido, Juan Carlos Robles Acosta, líder del Partido Acción Nacional (PAN) en 

Pachuca, aseguró que desde el pasado 31 de mayo, día que comenzaron las campañas proselitistas, el ejecutivo estatal 

debió haber retirado cualquier tipo de publicidad institucional, sin en cambio en la capital aún se pueden ver al menos 20 
espectaculares del gobierno del estado, encabezado por Francisco Olvera Ruiz, así como del ayuntamiento de 

Pachuca. En el documento enviado a los consejeros del IEE, el pasado 6 de junio, la coalición Hidalgo Nos Une 
indica que las campañas electorales para la renovación del ayuntamiento de Pachuca dieron inicio el 31 de mayo de 
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2011, de acuerdo con el párrafo tercer del artículo 182 de la Ley Electoral del estado de Hidalgo.  ―Desde el primero de 

junio de 2011 y hasta la fecha de presentación de este escrito ha sido difundida propaganda institucional del Gobierno 

del estado de Hidalgo y del municipio de Pachuca, relativa a diversos programas sociales y acciones‖, indica el 
documento que también incluye pruebas de la propaganda en puentes peatonales. ―Toda la propaganda de los 

ayuntamientos y del gobierno del estado tuvo que ser retirada al momento de iniciar las contiendas electorales, el 
gobernador no cumplió los acuerdos del blindaje electoral, porque han sido de papel, no de acción‖, dijo el líder 

capitalino del PAN. A esta denuncia se le suma otra en contra del candidato de la alianza Juntos por Hidalgo (PRI-

Panal-Verde), Eleazar García Sánchez por supuestos actos anticipados de campaña, al iniciar proselitismos antes de 
que el Instituto Estatal Electoral fijara la hora de inicio de las contiendas electorales. El texto fechado el pasado 2 de 

junio indica: ―El acto anticipado de campaña consistió en un evento público verificado en el centro histórico en la Plaza 
del Reloj, a partir de las 00:01 horas del 31 de mayo de 2011; no obstante no había sido aprobado el registro de la 

planilla‖. (Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio-El candidato del PRI por Actopan rechaza guerra sucia en su contra: Jaime Allende, candidato de la 
alianza Juntos por Hidalgo a la presidencia municipal de Tula, minimizó las descalificaciones de las cuales ha sido durante 

su campaña para promover el voto en vísperas de las elecciones municipales del tres de julio. Admitió que la guerra sucia 
puede impactar en su proselitismo en busca de simpatizantes. Y manifestó: ―no vamos a cerrar los ojos a la realidad‖. El 

abanderado del PRI, Nueva Alianza y Verde Ecologista aseguró que su estrategia es de propuestas y consideró que tiene 

el perfil para gobernar Tula por los próximos 4 años 7 meses. Sobre la problemática que se desató en días pasado en el 
bloqueo de la carretera a Tepetitlán, y que generó caos vial, admitió que no se cumplieron con varios acuerdos. ―Estamos 

conscientes de que sin duda alguna no se cumplieron las obras y acciones que se les ofrecieron, hubo retraso en algunas 
y estamos conscientes de que en su momento tenía que ser atendida esta demanda‖ declaró. Además, criticó la forma de 

manifestación de parte de los pobladores de la comunidad de Santa Ahuehuepan, San Francisco Bojay, Benito Juárez y 
Julián Villagrán, al poner en riesgo la paz social y generar daños y prejuicios a los automovilistas y a particulares, por lo 

cual más de 20 manifestantes fueron detenidos. (Ramsés Salanueva, pág. 13) 

Criterio-Poder con Rumbo recorre las calles: Recorridos por diferentes rumbos de la capital hidalguense realizó ayer 
Jorge Acosta, candidato de la coalición Poder con Rumbo (PT-Convergencia) a la presidencia municipal de Pachuca. 

Como parte de sus recorridos de promoción al voto, desde temprana hora Acosta viajó en los principales medios de 

transporte de la ciudad de Pachuca, tomando diversas rutas de combis y microbuses en donde la gente escuchó sus 
propuestas. En estos recorridos los ciudadanos hicieron propuestas y recalcaron su deseo de tener un alcalde preparado 

para gobernar y gestionar soluciones verdaderas y reales. Más tarde el candidato recorrió parte de la Central de Abastos, 
saludando a la gente en los comercios y promoviendo los beneficios de los ejes en su propuesta para la transformación 

de Pachuca. De acuerdo con Jorge Acosta, los ejes centrales de su gobierno serían: trabajo, respeto, eficacia y servicio. 
El abanderado de Poder con Rumbo también visitó el Barrio San Clemente, donde fue recibido por vecinos ya que el 

propio Acosta vivió en dicha zona. Acosta también visitó la colonia Santa Julia, donde expuso su compromiso de trabajo, 

ya que sabe de las necesidades que tiene Pachuca. Allí dijo: "No prometo servicios básicos como el agua, porque esa es 
una obligación del ayuntamiento, pero si les prometo incentivar una cultura y educación para cuidar recursos".   

(Redacción, pág. 05) 

Criterio-Confía PAN en ganar en siete municipios: Con una ligera diferencia, los candidatos del PAN y la alianza 
Hidalgo nos Une convenida con su cofrade el PRD, se encuentra por arriba de los aspirantes del PRI y la coalición Juntos 

por Hidalgo, en por lo menos siete municipios, incluido Pachuca, informó el dirigente panista Gonzalo Trejo Amador. El 
blanquiazul explicó que durante la primera fase de la campaña proselitista contrataron a la empresa VOITIA para que 

aplicara más de mil sondeos vía telefónica, para conocer la percepción y preferencia de la ciudadanía hacia sus 

candidatos. En Pachuca, indicó que Gloria Romero León, abanderada de la coalición Hidalgo nos Une, lleva cuatro puntos 
de ventaja respecto a su contrincante de la alianza PRI-PVEM y Panal, el priista Eleazar García Sánchez. Aunque esta 

diferencia es mínima, el líder del PAN dijo que no se pueden conformar, aunque aseguró que van a ganar la próxima 
contienda electoral continuarán trabajando para afianzar el triunfo. En el municipio Mineral de la Reforma, Trejo Amador 

señaló que su candidato a la presidencia, igual por alianza, Luis Baños lleva siete puntos por arriba de su contrincante, el 
priista Filiberto Hernández. "Si hoy fuera la elección, ¿por quién votaría?, esa es la pregunta que se les hizo, y aunque 

tenemos algunas encuestas, no en todos los municipios vamos muy bien. De hecho, el referirme a vamos muy bien, 

quiere decir que vamos arriba en la preferencia electoral", señaló el panista. Gonzalo Trejo también se refirió a 
Tulancingo, Tula de Allende, Tepeji del Río, Atitalaquia, Tlaxcoapan y Atotonilco de Tula, donde aseveró que el próximo 3 

de julio esos ayuntamientos "se pintarán nuevamente de azul". Adelantándose a posibles denostaciones del dirigente 
estatal del tricolor, Omar Fayad Meneses, el panista lo invitó a que revise la encuesta de la empresa VOITIA. Otra 
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pregunta que incluye el sondeo es, "En Pachuca, ¿quieren una alternancia o quieran que siga gobernando el PRI?, 

podemos decir que más de la mitad de la población se inclina por tener una alternancia", puntualizó el panista.  Expresó 

que los sondeos "es algo que nos da confianza, pero tampoco hace que desatendamos las campañas". (José Antonio 
Alcaraz, pág. 05) 

Criterio-Pretenden inculpar al ayuntamiento de Pacula: Carabantes… Personal de la Secretaría de la Contraloría 

se ha dado la tarea de hostigar a la población del municipio Pacula, con una pretensión tendenciosa de inculpar un 
posible desvío de recursos públicos del Partido Acción Nacional (PAN), acusó Antonio Carabantes, representante del 

blanquiazul ante el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH). Detalló que el gobierno municipal de 
Olga Hernández en los últimos seis meses le han practicado tres auditorías, "pero allí no está el problema, pues todo 

debe estar sujeto a comprobaciones, lo reprobable es que acosen a los beneficiarios de los programas", dijo. Los 
auditores gubernamentales llegan con una actitud agresiva hacía los ciudadanos, para "intentar sacar alguna declaración 

donde impliquen a la administración municipal". Dijo que resulta increíble que de esa manera pretendan implicar a la 

alcaldía, de extracción panista, en algún tipo de fraude, "pues quieren de manera obligada sacarle a la gente que 
recibieron una despensa con fines electorales". (Jorge Martínez, pág. 05) 

El Sol de Hidalgo-No vengo por revancha: La experiencia de Sergio Hernández, candidato del Partido Nueva Alianza 

(Panal) a la Presidencia Municipal de Actopan, le permite responder con claridad: "No vengo por la revancha. Los 
ciudadanos se merecen algo más que el deseo de ganar una elección sólo por la obsesión de conquistar el poder por el 

poder". Sin embargo, de su boca salen palabras que dejan clara su postura sobre la rivalidad con el grupo de Leonardo 
Ramírez, (a) "El Chapey", y su discípulo político Gregorio Hernández, candidato del PRI a la alcaldía. "La diferencia es que 

mi único jefe será el pueblo de Actopan. A nadie, de manera personal, tengo que consultar para hacer las cosas, 
tampoco rendir cuentas". Lo importante es trabajar por y para la ciudadanía, quien, al final, decide en las urnas. El ex 

diputado federal está consciente, también, que la suya no será una campaña de mucho presupuesto. "Ya una vez 

competí contra el dinero y triunfé. Y digo que triunfé porque, sin dinero, sólo hablando con la verdad, me faltaron menos 
de 300 votos para ganar la elección municipal. "Confío en el voto razonado de los actopenses. Privilegio la razón por 

encima del dinero", señala. NUEVA ALIANZA Y SU IDENTIDAD CON EL MAGISTERIO Comenta Sergio Hernández sobre su 
situación política y partidista. Agradece, primero, a los dirigentes del PRD, PAN y Convergencia la invitación que le 

hicieron para ser candidato en este proceso electoral del 3 de julio. No es otra cosa, señala, que la confianza que le 

tienen, por ser un hombre leal, de trabajo y resultados. Esta vez su situación fue diferente. Si bien se define como un 
candidato ciudadano, su identidad está ahora con el Partido Nueva Alianza, al que se va afiliar en los próximos días. "Es 

como llegar a casa. Mis raíces están con el magisterio", expresa. Se le inquiere sobre su relación con el Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE), donde fue secretario general y donde tiene, también, una larga trayectoria. No 

hay duda que los maestros, comenta, somos una pieza fundamental en la sociedad y en su transformación. Lo mismo en 
las aulas que en el contexto político-partidista. "A ellos, como siempre, mi lealtad y mi respeto. Son personas pensantes 

que saben que vamos en el mismo rumbo", declara. Nacido en Bothi-Baji, Sergio Hernández confía en ganar la elección. 

Está por cumplir 49 años y el trabajo que realizó no sólo como diputado federal, recientemente, sino como director del 
Museo El Rehilete y en la Subsecretaría de Desarrollo Social le dan la experiencia a efecto de gobernar Actopan con 

transparencia y dedicación. GOBERNAR CERCA DE FRANCISCO OLVERA El ex diputado federal señala que, de ganar la 
elección del próximo 3 de julio, se acercará al gobierno de Francisco Olvera, en quien reconoce a una persona con 

sensibilidad para atender las demandas de los actopenses. Anuncia que entre sus propuestas se encuentran detonar el 

turismo, pero sobre todo atender el grave problema de servicios públicos que padece el municipio. No se ha trabajado, 
afirma, al ritmo que la población ha crecido. "Actopan está a la espera de que se les dote de agua suficiente; de obras de 

drenaje y pavimentación. Es ahí donde entramos nosotros, con nuestra propuesta", indica. Por último, señala que la 
única forma de marcar un nuevo rumbo en este municipio es dejando a un lado las diferencias entre grupos y sumarse, 

todos, en un mismo proyecto: de beneficio para la gente, con el Partido Nueva Alianza (Panal). (Redacción, ojo 

política) 

El Sol de Hidalgo-Escuchan profesores propuestas de Saíd: Maestros jubilados y pensionados del ISSSTE se 

reunieron con el candidato de la coalición Juntos por Hidalgo, Saíd Fayad, en el salón de usos múltiples "Paso la Puerta", 
en esta ciudad de la Huasteca Hidalguense. Su dirigente, Gabriel Saldierna, fue claro al decir que aunque no todos los 

docentes comparten la ideología el PRI-Panal-PVEM, sus agremiados accedieron a escuchar las propuestas, al considerar 

que es la mejor opción de gobierno para los huejutlenses. Mencionó que sus compañeros son personas pensantes que 
han y siguen contribuyendo al desarrollo del municipio de Huejutla; asimismo, expuso las necesidades que tienen los 

adultos mayores y entregó un pliego de peticiones al candidato de la coalición PRI-Panal-PVEM. Agregó que sus 
compañeros son personas que habrán de analizar a fondo la propuesta de Saíd Fayad, y seguramente no van a poner en 
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riesgo los intereses comunes de los huejutlenses a través de propuestas políticas caracterizadas por la improvisación y el 

mal manejo de los recursos públicos.. Ante más de mil maestros jubilados y pensionados, Gabriel Saldierna agradeció la 

presencia del candidato de la coalición Juntos por Hidalgo, Saíd Fayad, de quien reconoció mucha entereza como ser 
humano y señaló que gracias a ello se convirtió en un hombre de proyectos y metas concretas, que no gusta dejar nada 

a medias o inconcluso. En el proyecto por Huejutla, los adultos mayores, maestros jubilados y pensionados, al igual que 
jóvenes, niños, mujeres, hombres y todos los sectores sociales, tendrán su lugar, porque vamos a devolver la 

honorabilidad del ayuntamiento que será de puertas abiertas, respuestas rápidas y sin tantos protocolos, ni burocratismo, 

fue el compromiso del candidato de la coalición Juntos por Hidalgo. Indicó, además, que ofrecerá espacios a los maestros 
jubilados y pensionados, al afirmar que ellos son parte fundamental para lograr la recuperación de Huejutla, municipio 

que, afirmó, se estancó desde hace nueve años. Finalmente, Saíd Fayad se comprometió ante los docentes jubilados y 
pensionados a atender su pliego de peticiones y promover espacios dignos para ellos en los ámbitos deportivo, cultural y 

otros. (Redacción, ojo política) 

Uno más uno-Invita Eleazar García a Natividad sumarse a su proyecto: Luego de expresar su pleno respeto a la 
Libertad de Expresión y asegurar que como alcalde de Pachuca será un permanente aliado en la salvaguarda de esta 

garantía individual, el candidato de la coalición ―Juntos por Hidalgo‖ a la presidencia municipal, Eleazar García Sánchez, 
hizo una pública invitación a Natividad Castrejón Valdés, a sumarse a la propuesta del PRI-Panal-PVEM, al afirmar que 

ambos tienen en común el deseo de lograr un mejor Pachuca. En conferencia de prensa, efectuada en la sede estatal del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), el aspirante a alcalde dijo conocer la trayectoria de Natividad ―como 
pachuqueño, como ciudadano y académico‖, además de asegurar que en el pasado reciente fueron compañeros de 

diversas batallas en la Coparmex (Confederación Patronal de la República Mexicana) y conocerlo también en el ámbito 
familiar al coincidir sus hijos en el mismo colegio. Cuestionado en torno a la invitación al ex-precandidato perredista a la 

alcaldía pachuqueña, Eleazar García manifestó que no se trata de ningún ofrecimiento, sino de un exhorto a Natividad y a 
su equipo así como a sus seguidores a sumarse a un gran proyecto por el bienestar de Pachuca, con la intención de ser 

incluyentes, propositivos y sumar ideas. En torno al desarrollo de sus actividades proselitistas, respondió al llamado que 

integrantes de otros partidos le han hecho para efectuar un debate entre los candidatos a la presidencia municipal, al 
afirmar que él no tiene ningún problema a debatir. ―No le saco‖, y que la decisión la deja en manos de las dirigencias de 

los partidos, que son los que establecen los lineamientos sobre los cuales se conduce la campaña. Del mismo modo, al 
ser cuestionado en relación al desarrollo de las campañas de sus adversarios, dijo que él está para hablar de su campaña 

personal, la que asegura va en ascenso en la preferencia de los electores; que no atiende a la veracidad o no de las 

mediciones que realizan los otros, sino que su mejor medición es la que le ofrece su corazón, el sentir de la gente y que 
de la forma en la que crece en el ánimo de los electores está como evidencia la recepción que se le brinda en todos los 

barrios, colonias y comunidades. Finalmente reiteró su llamado a Natividad Castrejón, de quien dijo esperará que se 
sume a la propuesta del tricolor en los próximos días, al tiempo que manifestó su reconocimiento al trabajo de los medios 

de comunicación en ocasión de celebrarse ayer el 7 de junio. (Joel Sánchez Rodríguez, Página 5) 

 

Uno más uno- Corresponsabilidad en toma de decisiones: Filiberto Hernández: Filiberto Hernández Monzalvo, 

candidato a presidente municipal de Mineral de la Reforma por la coalición ―Juntos por Hidalgo‖, señaló que si el voto de 
la mayoría de la población le favorece impulsará una mayor corresponsabilidad entre la autoridad municipal y las 

organizaciones vecinales en la toma de decisiones para lograr el bienestar social que demandan los ciudadanos. Durante 

un recorrido realizado por Carboneras, Villas del Álamo y la cabecera municipal de Mineral de la Reforma, Fili Hernández 
participó en reuniones vecinales, salutaciones y toque de puertas, en los que escuchó a una población participativa y 

propositiva que le externó la necesidad de contar con mayor seguridad pública y mejores servicios municipales. Al 
respecto, el candidato de la coalición ―Juntos por Hidalgo‖ indicó que en el marco de una política integral con visión 

metropolitana, en su gestión se habrá de atender las demanda de seguridad pública y reordenar la calidad de los 

servicios municipales. ―Hoy necesitamos acciones conjuntas con visión metropolitana, la seguridad tiene que estar muy 
ligada a la protección vecinal, hoy hay que entrarle a las instalación de cámaras de vigilancia de 24 horas, hay que 

fomentar que entre vecinos nos conozcamos realmente y actuemos de manera organizada‖, aseveró el candidato. Fili 
Hernández reiteró su compromiso de trabajar de manera conjunta con la sociedad para construir una nueva etapa en la 

transformación de Mineral de la Reforma. ―En la organización, las soluciones están donde están los problemas, 
necesitamos agregarles la voluntad política, la intención y la intervención de las autoridades para que el resultado sea 

bienestar social, bienestar común‖, aseguró el candidato. Sostuvo que sólo la propuesta de la coalición ―Juntos por 

Hidalgo‖, garantiza gobernabilidad, rumbo y sentido para Mineral de la Reforma. (Redacción, Página 4) 
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La Crónica de Hoy: PRD Ixmiquilpan, duro contra Xóchitl: En una de las más alejadas comunidades de 

Ixmiquilpan, un numeroso grupo de perredistas increpó al candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 

Juan Ortiz Simón; tenía dos reclamos, uno el incumplimiento del ex diputado local que se comprometió a gestionar la 
reubicación de un poste del servicio eléctrico y la otra, porque les decía que él era el candidato, si aquella señora (Xóchitl 

Gálvez) días antes les dijo que se mantenía la coalición con el PAN y el candidato era Cipriano Charrés. Ante el reclamo 
hubo desconcierto en el equipo del candidato perredista, quien explicó cómo y por qué rompió la coalición, pero también 

de inmediato se procedió a analizar una estrategia para contrarrestar esa campaña de desinformación del candidato 

panista, para tratar mediante engaños de llevar votos a su favor, en un acto que fue considerado como un acto de 
desesperación ante el avance que tiene en la preferencia electoral el originario de Cañada Chica. En las siguientes horas 

el equipo de Ortiz Simón, recogió más información y confirmó que en la mayoría de las comunidades el grupo del ex 
presidente municipal Manuel Zúñiga Guerrero, porta banderas con los colores y logos del Sol Azteca, para hacer creer a 

los perredistas que su candidato es Cipriano Charrés, además existen testimonios de que la ex candidata al gobierno del 
estado, Xóchitl Gálvez, asegura que la coalición se mantiene. Todo indica que Juan Ortiz Simón presentará una denuncia 

ante la Subprocuraduría de Delitos Electorales, contra el Partido Acción Nacional (PAN) y quien pudiera resultar 

responsable de la manipulación y de usurpar colores y logotipos del PRD, con la finalidad de ―robar‖ votos en la elección 
municipal del tres de julio, lo que genera una atmosfera de tensión. Lo que coloca a Xóchitl Gálvez en el ojo del huracán, 

ya que si  el equipo del candidato perredista reúne pruebas, estará en problemas legales y el candidato panista Cipriano 
Charrés que mantiene una guerra sucia con su hermano Pascual, candidato del Partido del Trabajo, en peligro de perder 

el registro ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). (Alberto Witvrun, Página 5) 

La Crónica de Hoy-“Esa señora, nomás vino a confundirnos”: Así se expresan militantes del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), la mayoría indígenas que radican en la parte norte del municipio de Ixmiquilpan, cuando 

se refieren a la ex candidata al gobierno del estado, por la coalición Hidalgo nos une, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz. Pero no 
sólo eso, los horticultores por ejemplo, no sólo se sienten confundidos, sino engañados, pues al calor de la contienda 

electoral y para ganar votos a favor de su causa, la ex comisionada para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), 

prometió que compraría un terreno y lo donaría a los productores y comercializadores de hortalizas en ese municipio. No 
sólo se dicen engañados, pues ―nosotros creímos que esa señora era del PRD y ora nos sale con que es del PAN‖, dicen 

indignados algunos vecinos de La Lagunita, una comunidad ―cien por ciento perredista‖ que el año pasado dieron su voto 
a favor de la abanderada opositora. Ahora, José Manuel Zúñiga, el ex alcalde del PRD y que ha seguido ciegamente a la 

ex funcionaria del gobierno foxista, ha ofrecido ―votos del PRD‖ para el candidato del Partido Acción Nacional, Cipriano 

Charrés, con el argumento de que la alianza PAN-PRD sigue en pie. Juan Ortiz Simón, candidato del PRD a esa alcaldía, 
ha adelantado que se interpondrá una denuncia por delitos electorales contra el PAN y su candidato, por el uso de 

banderas del PRD en mítines del PAN, con el propósito de ―confundir a la militancia perredista‖. Así, ―sin querer 
queriendo‖, Xóchitl Gálvez con sus actitudes daña más a los partidos que dice representar, y le allana el camino a un 

complicado candidato priista, Carlos René Nicolás Martín. (Carlos Camacho, Página 3) 

 El Reloj-Llama Eleazar a Natividad a unirse por Pachuca: El candidato de la coalición Juntos por Hidalgo, Eleazar 
García Sánchez, llamó a Natividad Castrejón a unirse a su proyecto. ―Conozco su trayectoria como pachuqueño, como 

catedrático. Conozco que es un ciudadano comprometido con su familia y con su ciudad‖, aseveró. En conferencia de 
prensa, expresó que Natividad Castrejón y cualquier ciudadano que así lo desee puede unirse a su equipo de trabajo. 

Indicó que la amistad y el trabajo desarrollado en la COPARMEX lo une con el ex pre candidato de Hidalgo nos une para 

hacerle esta invitación abierta. Aseguró que Natividad es una ciudadano igual que él y confió en que se una a su 
proyecto para obtener el triunfo en la capital hidalguense el próximo 3 de julio. Agregó que de ser así el perredista 

aportaría ―cosas importantes‖ a su proyectos y programas que se tienen previstos para Pachuca. Cuestionado sobre el 
porqué de este llamado, respondió que ello obedece al eje de su proyecto llamado Pachuca incluyente y con ello, dijo, 

contar con una mejor ciudad. Respecto al debate en el que ha insistido la oposición, aseguró que él está dispuesto al 

intercambio de ideas. Sin embargo, dejó en claro que esa decisión le corresponde de manera directa a la dirigencia 
estatal del PRI. Por último, añadió que en los recorridos que ha realizado en la capital hidalguense entre las necesidades 

más sentidas de la sociedad se encuentran el empleo y la seguridad, temas en los cuales, dijo, se incluyen sus 
propuestas en los ejes Pachuca seguro y productivo. (Alejandro Reyes, pág. principal)  

El Reloj-Desarrollo Sustentable para Pachuca propone Jorge Acosta: Jorge Israel Acosta Benítez, candidato a la 

presidencia de Pachuca por la coalición ―Poder con Rumbo‖ que integran los partidos del Trabajo y Convergencia, 
propuso a los capitalinos de Pachuca la desprivatización del municipio para que así se logre un buen desarrollo de la 

capital hidalguense. Lo anterior durante el recorrido que realizó en transporte público por el municipio para dar a conocer 
propuestas del candidato, además de visitar a la Colonia Santa Julia, recorriendo casas, establecimientos comerciales, y 
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parques, promoviendo el voto y dando a conocer las propuestas de la coalición Poder con Rumbo. ―El candidato de la 

educación‖, dijo que además plantea cinco centros educativos en la ciudad, además considera que es necesario educar a 

todos los pachuqueños para que la capital hidalguense tenga un buen desarrollo. El Fundador del Instituto Tecnológico 
Latinoamericano (ITLA), afirma que no es militante de ninguno de los dos partidos a los que ahora representa, sin 

embargo, aceptó ser el candidato por PT y Convergencia para buscar la alcaldía de Pachuca como candidato ciudadano. 
El aspirante a la presidencia municipal de Pachuca señaló que su campaña está basada en el tema de la educación, pues 

considera que la capital hidalguense se debe de convertir en un municipio educador, ya que asegura que tiene dos 

maestrías relacionadas con la administración pública y gestión social. Por último, Acosta Benítez considera que todas las 
demandas de la población en servicios básicos se pueden resolver a partir de la educación, ―pues se necesita educación 

para la promoción, educación para la gestión y participación para la conservación‖. (Yina Bautista, pàg.3)  

El Reloj-Seguridad: prioridad de Fili Hernández: El candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Filiberto 

Hernández continúa visitando diversas colonias de Mineral de la Reforma con la finalidad de acercarse aún más a su 

gente. De esta manera en un día más de campaña el candidato acudió a Colinas de Plata, Chacón y Tulipanes en donde 
los vecinos expresaron sus necesidades, haciendo de esta visita un momento de confianza entre candidato y ciudadanos. 

En este lugar se hizo escuchar la voz de la población, quienes al verlo de frente y sentir la confianza que Filiberto 
Hernández transmite, le hicieron conocer las diversas necesidades que surgen en su colonia como lo son el refuerzo de la 

vigilancia y el mejoramiento en totalidad del municipio. Como respuesta a esto, el candidato habló de mejorar la 

seguridad de los habitantes de estas colonias, así como la participación ciudadana que ellos juegan como vecinos pero 
que sin duda la administración que lleve será la principal responsable de proporcionar la seguridad que Mineral de la 

Reforma necesita. Así mismo, Filiberto Hernández reafirmó el compromiso que ha adquirido para representar las 
necesidades de los pobladores haciendo vales la buena política y sobre todo la rectitud que siempre le ha caracterizado 

como hombre, como político y ahora como representante del municipio. (Nohemí García, pàg.3)  

El Reloj-Castigo a quienes usen programas federales para proselitismo, pide líder de Acción Nacional: ―No 
defenderemos a ningún funcionario federal que utilice los programas federales para beneficiar a cualquier candidato, si 

hay pruebas que se castigue a este tipo de personas‖, manifestó, el presidente del comité estatal del PAN, Gonzalo Trejo 
amador. Comentó que es muy difícil que los funcionarios generales incurran en este tipo de prácticas, ya que los 

programas tienen muchos candados, además mencionó que incluso como gestores es muy difícil solicitar un apoyo por 

esta situación. Sin embargo aclaró que si existen este tipo de prácticas se deben denunciar ante la fiscalía especial 
para delitos electorales (FEPADE) ya que son comunes este tipo de denuncias, ―Y a la hora de los hechos 

simplemente los denunciantes no acuden a declarar‖. Consideró que las personas que denuncian son utilizadas como 
flechas para atacar a candidatos. Y desestimó los testimonios de las 2 beneficiarias que denunciaron a Claudia Lira 

promotora de oportunidades en zonas urbanas por promover el programa existencialista a favor del candidato 
blanquiazul en Tulancingo, Julio Soto pues consideró que las pruebas en ocasiones son orquestadas. (Adriana 

Herrerías, pàg.4)  

El Reloj-SUBAE imparte taller para prevenir delitos electorales: Tula de Allende.- Con el objetivo de evitar que 
servidores públicos y sociedad en general incurran en delitos electorales, con miras a la renovación de los 84 

ayuntamientos del estado, la Subprocuraduría de Asuntos Electorales (SUBAE), llevó a cabo en la ciudad de Tula 

de Allende, el Taller denominado ―Prevención del Delito Electoral‖. Con este taller, la Subprocuraduría de Asuntos 
Electorales busca impulsar la participación de la sociedad hidalguense, partidos políticos, organismos públicos y privados 

en la tarea de información y divulgación acerca de la prevención, investigación y prosecución de los delitos electorales. El 
encargado de impartir la capacitación fue Manuel Alejandro Calva Hinojosa, quien de manera puntual dio a conocer los 

actos u omisiones en que los servidores públicos, particulares, funcionarios, ministros de culto religioso y funcionarios 

electorales pueden incurrir y que son tipificados como delitos electorales. Al hacer uso de la palabra, José Luis Lima 
Morales exhortó a los participantes a que sus actividades cotidianas estén regidas, siempre, bajo el mandato de las leyes 

locales, con el fin de evitar sanciones. Para reforzar las actividades de esta dependencia se entregarán trípticos con la 
información suficiente que garantice que los presentes se vayan perfectamente informados acerca de las acciones en las 

que pueden incurrir y que el ordenamiento jurídico las enmarca como delitos electorales. Finalmente Lima Morales 
puntualizó que ―las estrategias empleadas en este programa permiten remover obstáculos y trámites, para que no 

recaiga en el ciudadano la carga de identificar a que autoridad corresponde sancionar tal o cual conducta, cuando desee 

presentar alguna denuncia o una queja‖.(Verónica Ángeles, pàg.4)  

El Reloj-Apoyo a jóvenes fundamental en elecciones en Huasca: La votación de los jóvenes será una pieza 

fundamental que podría marcar tendencias importantes en las próximas elecciones municipales, aseguró Tomás Zenteno 

López, líder del Frente Juvenil Revolucionario (FJR) filial Huasca. Precisó que uno de los objetivos de la agrupación que 
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lidera, es que los jóvenes se interesen por la política y llevar el bien a cada una de sus comunidades, ―los jóvenes no 

somos el futuro, somos el presente‖, puntualizó. Los integrantes de dicha organización, aprovecharon el día de tianguis, 

en la cabecera municipal, para poner en marcha una campaña de reforestación mediante la donación de árboles. 
Actualmente, el Frente Juvenil de este municipio está conformado por 30 personas, en donde el 40 por ciento son 

mujeres. A lo largo del año emprenden causas altruistas como la donación de ropa en temporada de frío, juguetes, 
limpieza de espacios públicos, entre otros. Zenteno López explicó que todos los apoyos que entregan –incluidos los 

árboles- han sido gestiones del propio Frente Juvenil. ―Trabajamos todo el año. El trabajo está hecho, no es momento de 

improvisaciones‖. Aclaró que ha sido voluntad de todos los brigadistas del FJR sumarse a la campaña de la candidata a la 
Presidencia Municipal de Huasca, Blanca Juárez Mora. ―Yo creo que muchas veces hace falta que los tomen en cuenta, no 

sólo en campaña, sino encontrar una manera de incentivarlos y crear conciencia en cada uno de ellos‖. Zenteno López es 
recién egresado de la carrera de Ciencias Políticas y Administración Pública por la Universidad Autónoma del Estado de 

Hidalgo, y forma parte de la planilla que compite por la Presidencia Municipal de Huasca como regidor suplente. ―Me 
siento contento por esa distinción, es muestra de que la señora Blanca, a quienes todos la conocemos, trabajará con una 

administración plural; para eso tenemos que ponerle muchas ganas para llevarla al triunfo el próximo 03 de Julio‖, 

concluyó. (Redacción, pàg.4)  

El Reloj-Romero León, su paso gris por San Lázaro: Con un gris desempeño en su transitar por la sede San Lázaro, 

Gloria Romero León, decidió abandonar su responsabilidad en la Cámara Federal de Diputados, para abrazar un proyecto 

electoral, sin haber concluido el compromiso que contrajo con la ciudadanía. Si comparamos el trabajo de Romero León, 
con el desempeño legislativo de Carolina Viggiano Austria, diputada federal por Pachuca, resultará fácil identificar que el 

paso de Gloria Romero por el recinto legislativo, transcurrió ―sin pena y además sin gloria‖, aunque parezca paradójico. 
Entre ambas, habría que medir sus capacidades, su desempeño, la honestidad y consecuentemente los resultados de su 

gestión en los cargos de gobierno. Por ejemplo, en los meses recientes, Viggiano dio un ejemplo de honestidad al 
mantenerse como diputada y al tiempo, renunciar a la posibilidad de convertirse en presidenta municipal de la capital 

hidalguense. Con Gloria Romero no ocurrió así; en ella, pudo más el interés personal por hacerse de una candidatura, 

que entregar resultados en materia legislativa a la ciudadanía. De hecho, para la militante del Partido Acción Nacional fue 
excesivamente fácil acceder a la curul, pues al perder en las urnas por la vía de la mayoría relativa ante Carolina 

Viggiano, se hizo de la candidatura plurinominal, lo que la llevó en automático y ―sin despeinarse‖ al palacio legislativo, 
para obtener un fuero con el que no rinde cuentas a nadie. En el comparativo con Viggiano, encontramos acuerdos en 

materia de desarrollo metropolitano, iniciativas y nuevas leyes en los rubros de seguridad y justicia, además de repetidas 

participaciones, tanto en tribuna, como en comisiones legislativas, tareas que sustentan su trabajo en el Congreso de la 
Unión. En contraparte, el desempeño de Romero León fue gris, pues hasta antes de separarse de la diputación, ninguna 

iniciativa de su parte fue llevada y mucho menos aprobada por el pleno del Congreso. En los dípticos que resumían la 
actividad de Gloria Romero como diputada federal, sólo afirma haber impulsado reformas para igualdad entre hombres y 

mujeres, a favor de personas con capacidades diferentes para prevenir discriminación y también supuestas gestiones en 

materia de presupuesto. En los ―flyers‖ no hay más reseñas legislativas, porque seguramente la diputada con licencia no 
tuvo otra cosa que informar. Por eso considero que la frase de ―la gloria para Pachuca‖, es idéntica a aquella de los 

―empleos extra grandes‖; verborrea que oscila entre la demagogia y la mentira. (Edmundo Pineda, pàg.9)  

Síntesis-Concretan reunión Gloria y Eleazar en CC: Rosa Juárez: El Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo 

(CCEH) recibirá a los candidatos a la presidencia municipal de Pachuca, por la alianza PAN-PRD, Gloria Romero de 

Tellería; y por la alianza PRI-Verde-Panal, Eleazar García Sánchez, a los que ha entregado anticipadamente una serie de 
planteamientos sobre las necesidades del sector productivo para ser más competitivo. Romero de Tellería será recibida 

por los presidentes de los organismos empresariales que integran este consejo el próximo miércoles 15 de junio en las 
instalaciones del mismo, en tanto que la visita de García Sánchez ha sido programada para una semana después. Rosa 

María Juárez, presidenta del CCEH, informó que de manera previa han sido entregados a ambos candidatos una serie de 

planteamientos en los que la voluntad política y los planes de gobierno serán fundamentales para promover la inversión y 
fortalecer la actividad empresarial. Es el caso, precisó, de la necesidad de dar celeridad a la tramitación de permisos y 

licencias de funcionamiento municipales a los inversionistas. Dijo que, mientras que en estados del norte del país la 
respuesta a una solicitud de licencia de funcionamiento se da en dos o tres días a lo sumo, en Pachuca llega a tomar 

meses, lo que termina generando desánimo y desinterés entre los inversionistas. "Requerimos además reglas claras, 
concisas, que eviten la discrecionalidad de los funcionarios", hizo notar Juárez Rojas, quien resaltó que en ocasiones esta 

tardanza obedece a manejos poco claros en las administraciones municipales. Un renglón más en el que deberán 

responder los aspirantes a gobernar en la Casa Rule se refiere a la necesidad de establecer incentivos que atraigan la 
inversión foránea a Pachuca, pues la cuidad sigue dependiendo casi exclusivamente de los sectores gubernamental, 

comercial y de servicios. En una semana de diferencia entre ambas visitas, los empresarios no quisieron propiciar debate 
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de ideas entre los candidatos, pues lo que interesa al sector es que cada uno de ellos presente acciones de gobierno que 

incidan directamente en el sector productivo. Juárez Rojas subrayo que el Consejo es un organismo empresarial 

apartidista, por lo que sus afiliados podrán votar por aquel candidato que más les convenga. (Dolores Michel, pàg.7)  

Plaza Juárez -Oficializa Eleazar Sánchez invitación a Natividad para que se una a su campaña: Eleazar García 

Sánchez, candidato de la alianza Juntos por Hidalgo, invitó a Natividad Castrejón, ex precandidato del PRD para la alianza 

Hidalgo nos Une, a sumarse a su campaña política. García Sánchez, argumentó esta inclusión, debido a que quiere que 
se campaña sea incluyente y porque Castrejón dijo, es una persona comprometida con la ciudad. En conferencia de 

prensa, realizada en la sede del PRI estatal, negó haber tenido un acercamiento previo con el perredista. ―Lo he dicho, 
dentro de los ejes rectores que manejamos es el de Pachuca Incluyente, el que ponga por delante lo que queremos por 

Pachuca, será bienvenido en este proyecto‖, sostuvo. Manifestó conocerlo desde la trinchera de COPARMEX, de donde él 
emana, ―conozco su trayectoria como Pachuqueño, como catedrático, conozco que es un ciudadano comprometido con 

su familia y con su ciudad‖. García Sánchez señaló que la aportación que haría Castrejón a su campaña, de entrada, sería 

con ideas y propuestas, en cuanto al número de votos que aportaría el perredista, es una cuestión que se tendría que 
analizar. En el marco del Día de la Libertad de Expresión, reconoció la labor que realizan los medios de comunicación y 

dijo que de llegar a ser alcalde, será un aliado de este gremio, ―mi compromiso es defender su derecho a informar‖. ―NO 
LE SACAMOS‖. Al cuestionarle sobre su posición personal sobre la posibilidad de debatir con la candidata Gloria Romero, 

Eleazar García reiteró su posición, que la decisión corresponderá a la dirigencia estatal, sin embargo dejó en claro que de 

manera personal está dispuesto a debatir con ideas y propuestas, ―estoy preparado para debatir, nosotros no le 
sacamos‖, señaló. (Nadia Mejía, pág. Principal)  

Plaza Juárez-Usa PAN del PRD para confundir: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) realizará denuncias 
tanto penales como ante las instancias electorales, debido a que el Partido Acción Nacional está usando las siglas y 

colores del sol azteca en este proceso electoral, lo que está causando confusión entre la población. De acuerdo al 

presidente del consejo político municipal del PRD, Víctor Cruz Martínez, el PAN está cometiendo delitos al querer influir a 
través de una coa-lición que no existe, ni siquiera de facto. En primer lugar, señaló, en el PRI) en Ixmiquilpan no existe 

una figura de dirigente, pues el ex presidente de este partido Andrés Montoya renunció a ese cargo para ir en busca de 
una regiduría la cual no logró conseguir. Señaló que de forma deliberada el candidato del PAN, Cipriano Charrez Pedraza, 

está haciendo campaña utilizando colores del PRD, pero además personajes bien identificados cargan el eslogan del sol 

azteca de forma abierta. Indico, que existen los elementos suficientes como para impugnar este proceso asi mismo para 
que los perredistas que hoy abiertamente hacen campaña a favor del PAN sean sancionados de acuerdo a los asuntos del 

partido para esto un grupo de abogados se preparan para realizar el trabajo en torno a recurrir a las instancias internas 
del partido y sean quienes resuelvan si son sancionados o expulsados los militantes perredistas que realizan campañas a 

favor del candidato del PAN. Este tema será abordado por el dirigente del PRD nacional, Jesús Zambrano, quien realizara 
una visita al municipio el viernes de esta manera, ofrecerá una conferencia de prensa. El dirigente nacional. Acude para 

apoyar al candidato Juan Ortiz Simón y también para reforzar la campaña, al mismo tiempo para deslindar a su partido 

de Acción Nacional en Ixmiquilpan, donde un sector perredista insiste en la existencia de una coalición de facto. ( 
Maraco A. Cabañas, pàg.4A)  

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Reforma-Quitan trabas a propaganda: Los precandidatos a puestos de elección popular en el DF podrán contratar 
propaganda en internet, prensa escrita y vía telefónica sin restricciones, luego que la Suprema Corte de Justicia invalidó 

un artículo del nuevo Código Electoral capitalino que les prohibía acudir a estos medios. El Pleno de la Corte resolvió por 

unanimidad que el artículo 231, fracción 7, del Código, es violatorio de la Constitución, que únicamente impide a 
candidatos y partidos la contratación de publicidad en radio y televisión. El tema no requirió mayor debate entre los 

ministros de la Corte, que ya en casos anteriores se habían pronunciado contra las normas locales que han buscado 
restringir que la propaganda electoral llegue a otros medios de comunicación. La Corte dejó en pie una porción de otro 

artículo, el 223, que prohíbe contratar propaganda en internet fuera de los plazos previstos para las precampañas, mismo 

que no fue impugnado por el PRI en su acción de inconstitucionalidad, pero que provocó dudas a la Ministra Margarita 
Luna Ramos. Los ministros dedicaron la mayor parte de su discusión a la fracción 10 del artículo 231, que prohíbe a los 

precandidatos utilizar expresiones verbales o escritos contrarios a la moral, que injurien a las autoridades, a los demás 
partidos políticos o precandidatos, o que tiendan a incitar a la violencia y al desorden público. Por ocho votos contra tres, 

el Pleno reconoció la validez de esta norma, por ser consistente con las limitaciones a libertad de expresión y propaganda 
política previstas en los artículos Sexto y 41 de la Carta Magna. Ayer, la Corte ya había anulado el candado para creación 

de nuevos partidos y el periodo de duración de las precampañas. El Ministro Presidente Juan Silva aclaró que la Asamblea 

Legislativa del DF tendrá hasta el 3 de julio para aprobar y publicar nuevas reglas en estas materias, pues las reformas 
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sólo se pueden hacer hasta 90 días antes del inicio oficial del siguiente proceso electoral. En la sesión de ayer, seis 

ministros se pronunciaron por declarar inconstitucional que el titular de la Unidad de Fiscalización del Instituto Electoral 

del DF sea designado por el Consejo General de ese órgano, de entre una terna propuesta por el Contador Mayor de 
Hacienda de la Asamblea Legislativa. Como se requieren ocho votos para la invalidez, la norma seguirá vigente. 

Finalmente, el máximo tribunal avaló otros artículos impugnados por el PRI relacionados con las facultades de la Unidad 
de Fiscalización, así como la posibilidad de que este órgano auxilie al IFE en el monitoreo de medios de comunicación. Así 

lo dijeron "No podría aceptar una lectura amplia de este tema, porque a final de cuentas lo que se está haciendo es 

descafeinar completamente el debate político en nuestro País". José Ramón Cossío, Ministro de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación. "La Corte reconoce el derecho que tiene la Asamblea para solicitar como requisito para un partido 

político un porcentaje mínimo de afiliados, y número de asambleas delegacionales para que las asociaciones que 
pretendan constituirse como partido, cuenten con una real representatividad". Comunicado de diputados. (Víctor 

Fuentes, pág. web) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Olvera solicita agilizar apoyo a campesinos: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, informó que 

la Secretaría de Agricultura estatal se encuentra en la revisión de cultivos en todo el estado para verificar las pérdidas 

que ha dejado la sequía y de esta forma agilizar los trámites del Seguro Catastrófico. Afirmó que aún no se ha afectado 
al abasto de agua potable y que la mayoría de las redes funcionan con normalidad, por lo que hay suficiente agua para 

consumo humano en casi todas las regiones del estado. ―En estos momentos están en el análisis, yo espero que el fin de 
semana podamos tener una información seria, sobre todo para reportarlo a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y al 

seguro catastrófico, y buscar recursos adicionales, estamos en ese análisis‖, señaló. ―En cuanto agua potable, todavía no 

hay problemas graves, sigue habiendo distribución de agua, las líneas o los sistemas están operando con normalidad, sí 
ha habido que recurrir en algunos municipios al tandeo, a no tener de manera cotidiana esto, pero aquellas comunidades 

a las que no les llega por las vías normales, por así llamarlo, estamos fortaleciendo el programa Acuario llevando pipas a 
rincones muy apartados‖, refirió el mandatario. Olvera Ruiz dijo que aún no se tiene un corte informativo, pero que se 

reunirá con personal de la Secretaría de Agricultura estatal para realizar un análisis de la situación actual. ―Sabemos que 
hay un nivel muy bajo en las presas, pero también sabemos que según los pronósticos del gobierno federal ya no tardan 

las lluvias, a más tardar en una semana, eso pudiera aliviar la crisis que tenemos en estos días‖. El jueves pasado, 

Conagua alertó que la intensa temporada de sequía tiene en una situación crítica a las presas que abastecen a los 
campos de riego del estado, el nivel de los embalses está en el nivel más bajo de su historia, por lo que 21 mil hectáreas 

de cultivos en Tula, Ajacuba y Alfajayucan están en alto riesgo de perderse. En aquella ocasión el encargado de Dirección 
Local de Hidalgo de la dependencia federal, José Luis Matia Sandoval, informó que una situación de este tipo no se había 

visto desde 1998, año en el que la falta de lluvias provocó la pérdida de cultivos y que presentó condiciones muy 

similares a las actuales. Explicó que los embalses están en niveles críticos porque prácticamente no ha caído lluvia y 
porque el volumen de agua procedente de la Ciudad de México ha disminuido considerablemente.  Aunque se esperan 

lluvias a mediados de este mes, nada es seguro. Los campesinos están a expensas de las precipitaciones.  ―No nos queda 
más que esperar a las lluvias, esperemos que la semana que entra caiga algo. Estamos haciendo todo lo humana y 

técnicamente posible, si es necesario secar la presas, pues vamos a secarlas‖, dijo. La Conagua implementa desde hace 

un par de semanas un operativo especial para atender a los campesinos de la región con 28 guardias hidráulicos en 
compuertas de presas y drenes. (Gustavo Godínez, pág. 08) 

Milenio-José Zambrano presenta su libro Ecos, animales y otros sueños en Tepeji: Con la presencia de varias 
decenas de niños se llevó a cabo en la biblioteca central municipal Nezahualcóyotl, la presentación editorial Ecos, 
animales y otros sueños, libro de cuentos infantiles del escritor tepejano, José Antonio Zambrano. Un estimado de 100 

personas, en su mayoría alumnos de la escuela primaria 13 de diciembre y de la Secundaria Técnica número 54, así 
como algunos docentes y público en general, se deleitaron con cuentos como El hombrecito de papel, El mosquito 

escritor, El fantasma sin suerte y El señor Humo, los cuales fueron tan sólo algunos de los títulos narrados por Ulises 
Arellano y Octavio Jiménez. Además, Imelda Barreto Miranda, bibliotecaria de San Buenaventura, escenificó de manera 

entretenida y divertida, el texto La señora Hormiga y el tendero, logrando una merecida ovación por su destreza al narrar 

cada historia. Durante su exposición, José Antonio Zambrano, habló de cómo llegó a escribir este libro, señaló que se 
trataba de la compilación de cuatro libros anteriormente editados, pero en esta ocasión ilustrados por Carlos Badillo, 

quien según sus palabras, ―le dieron vida a un conjunto de letras y textos que anteriormente no la tenían‖. 
 Ecos, animales y otros sueños se terminó de imprimir en marzo del 2011, gracias al apoyo del CECULTAH, por lo cual el 

autor agradeció, pues siempre se ha manifestado su apoyo para que se den a conocer más las obras literarias de todos 
los géneros y que con ello se fomente el gusto por la lectura. Estuvieron en el evento, Carmen Ubaldo, directora de 
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Fomento a la lectura en el Cecultah; Andrés Galindo, director de Bibliotecas y Documentación y Lilia Cornejo, 

coordinadora regional de Bibliotecas Públicas, quienes también disfrutaron junto con los jóvenes y niños, de las amenas 

lecturas que aquí se presentaron. Durante la presentación editorial los infantes disfrutaron de los cuenta cuentos, quienes 
a través de la imaginación evocaron las escenas relatadas en la publicación del autor.  (Ramsés Salanueva, pág. 13) 

Criterio-Respeta Olvera libre expresión: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, consideró oportuno poner 

al corriente a la entidad en lo que se refiere a sacar de los códigos penales la difamación e inscribirlos en el código civil, 
como una propuesta para fortalecer y garantizar el respeto a la libertad de expresión. Tras sostener un encuentro con 

alrededor de 200 representantes de los medios de comunicación del estado, el mandatario reconoció que ya en otras 
entidades se ha registrado este avance. Dijo además que en el caso de su administración, ésta mantiene una política de 

respeto a la libertad de ideas, además de destacar que aquellas críticas que se vierten en los medios, siempre que estén 
fundamentadas y sean constructivas, son tomadas en cuenta para corregir ―Cuando leemos una nota en la que tenemos 

que ajustar, la tomamos con seriedad y responsabilidad‖. Además se refirió que si bien no se puede garantizar que no se 

registren agresiones a periodistas, su administración se preocupa por dar seguimiento y castigar, si es el caso, a los 
agresores de los reporteros. (Emmanuel Rincón, pág. 07) 

El Sol de Hidalgo-Gobierno abierto a la crítica y al debate positivos: Los comunicadores también son servidores 

públicos que contribuyen a la estabilidad y la paz social, afirmó el gobernador Francisco Olvera en la conmemoración del 
Día de la Libertad de Expresión, puntualizando, además, que su administración está abierta a la crítica y al debate 

positivos. Se pronunció contra los intentos de acallar a la prensa, pues siempre debe ser respetada, aun cuando 
trastoque intereses particulares a través de informaciones o señalamientos. El jefe del Ejecutivo dijo que el ejercicio de la 

libertad de expresión tiene que encaminarse al fortalecimiento de la paz, tranquilidad y estabilidad de los hidalguenses. 
En ese marco, el comunicador Roberto Rock dictó la conferencia Periodismo y Democracia ante decenas de directivos y 

reporteros. Se refirió a las nuevas condiciones en que se desarrolla la prensa en un contexto de fragilidad de las 

instituciones, alto nivel violencia, lenta consolidación de nuevas libertades, entre ellas la exigencia de rendición de 
cuentas, desigualdad social, crisis de confianza, desencanto de la democracia y nostalgia por fórmulas autoritarias, 

además de polarización de fuerzas políticas y prensa acotada. Por su parte, Olvera mencionó que es a través de los 
medios como interactúa la sociedad y se mantiene perfectamente informada del acontecer diario.. Todo gobierno, 

añadió, está expuesto al cuestionamiento y a la crítica, "los cuales, basados en la suma de esfuerzos y en la construcción 

de ideas, serán siempre positivos", subrayó. Asistieron los representantes de los poderes Legislativo y Judicial, Ramón 
Ramírez y Valentín Echavarría, así como funcionarios del gabinete estatal, encabezados por Fernando Quetzalcóatl 

Moctezuma Pereda. El gobernador dijo que cada cual, desde su trinchera, debe contribuir a condiciones de estabilidad 
social a fin de un mejor desarrollo y calidad de vida de los hidalguenses. (José Luis Rico, pág. Princ.) 

El Sol de Hidalgo–Sancionaron a 2 alcaldes: A diferencia del año anterior, ahora sí fueron sancionados con multas 

de aproximadamente 14 mil pesos dos alcaldes que no cumplieron con la declaración de modificación patrimonial que 
deben entregar anualmente a la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), informó el titular de la dependencia, 

Rodolfo Picazo. Explicó que la dependencia aplica esta disposición de ley a fin de impedir que los funcionarios del Poder 
Legislativo, 30 diputados, 84 alcaldes de Hidalgo y el personal de la propia ASEH no incurran en enriquecimiento ilícito al 

no corresponder su patrimonio con lo que anualmente ganan. Apuntó que mientras los legisladores y el personal tanto 

del Congreso como de la misma Auditoría "presentaron su declaración patrimonial correspondiente en forma y tiempo, 
pues el plazo venció el pasado 31 de mayo, dos alcaldes no lo hicieron, por ello se hicieron acreedores a la multa que 

marca la ley". Rodolfo Picazo agregó que la sanción que se les aplicó es de alrededor de 14 mil 200 pesos, misma que 
debieron pagar los presidentes municipales de San Felipe Orizatlán y Tianguistengo, Manuel de Jesús Morales Palacios y 

Carlo Mario Ruiz Cerecedo, respectivamente.. La ASEH giró un oficio fechado el 19 de abril del presente año, informando 

al personal del Congreso que, como cada mes de mayo, deberán presentar su declaración de modificación patrimonial, 
para lo cual disponían del Sistema de Declaración Patrimonial (SIPED), ingresándola al servidor www.aseh.gopb.mx Igual 

aviso extendió la ASEH a los legisladores, a quienes precisó que debían entregarla, como fecha límite, 60 días después de 
tomar protesta al cargo. (Redacción, ojo política) 

La Crónica de Hoy-Reafirma mandatario deberes hacia la libertad de expresión: El gobierno de Hidalgo 

refrenda el compromiso con la libertad de expresión, para trabajar en el libre ejercicio de la comunicación, espontánea y 
crítica, con responsabilidad, afirmó el gobernador José Francisco Olvera Ruiz durante la reunión que sostuvo con 

directores y representantes de los diversos medios de comunicación en la entidad. Consideró que su administración se 
pondrá al corriente en este tema, sobre todo para despenalizar la difamación, sacarla de los códigos penales y enviarla al 

ámbito civil, por lo cual será una cuestión que reflexionará. La agenda del gobierno estatal debe garantizar, a través de 

decisiones diarias, certeza, confianza, respaldo y protección de periodistas, mediante las diversas instancias 

http://www.aseh.gopb.mx/
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gubernamentales. Cuando los periodistas registren agresiones se dará seguimiento con las instancias correspondientes, 

para que no exista impunidad. El mandatario manifestó que su gobierno está abierto a las críticas constructivas y 

objetivas, por lo cual se toman con responsabilidad cada uno de estos factores. ―Entidades como Hidalgo demandan un 
esfuerzo colectivo,  que generemos mejores condiciones de desarrollo, ya que es una condición indispensable para la paz 

social‖. Cada quien tiene que construir desde su diferente trinchera, los periodistas, con libertad y apertura, haciendo 
gala de ese talento que caracteriza al periodismo hidalguense. ―Todos los sectores de la sociedad, fundamentalmente el 

periodismo, tienen la obligación de hacer uso de esa libertad y crítica, de manera absolutamente responsable.‖ Olvera 

Ruiz subrayó la importancia de refrendar juntos el compromiso de respeto a la libertad de expresión y asegurar las 
libertades democráticas del pueblo hidalguense, además de contribuir a mantener el bien más apreciado, que es 

precisamente la paz social. Al conmemorar el Día de la Libertad de Expresión, el gobernador Francisco Olvera se 
pronunció por ejercer la libertad de expresión con responsabilidad social, ya que se fortalece la tranquilidad, estabilidad y 

democracia del pueblo. Reconoció el papel que tiene la actividad periodística, ya sea impresa o electrónica, en el 
progreso de una sociedad,  porque es a través de ella como la población puede informarse de lo que pasa en su entorno 

e interactuar con sus autoridades. Declaró que todo gobierno está expuesto y sujeto al cuestionamiento y a la crítica, ―los 

cuales basados en la suma de esfuerzos y en la construcción de ideas, serán siempre positivos‖. Finalmente expuso que 
los gobiernos y los profesionales de la comunicación, son servidores públicos que tienen el compromiso y obligación de 

contribuir a la paz social. (Alberto Quintana, Página 3)  

La Crónica de Hoy-Hechos registrados en Hidalgo no representan focos rojos: Gobierno: Hechos registrados en 
Hidalgo no representan focos rojos: Gobierno: Registra el estado algunos incidentes de tipo electoral, pero estos no son 

considerados focos rojos que pongan en riesgo la paz social, afirmó el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma. Las 
autoridades gubernamentales permanecen en etapa de observación en las diversas regiones hidalguenses para analizar y 

resolver de forma oportuna cada situación. Consideró que las inconformidades se presentan en el límite establecido, por 
ello puede decirse que hay cordura y tranquilidad por parte de los partidos políticos. El gobierno está alerta en los 84 

municipios, para actuar de forma adecuada ante situaciones que pudieran significar un peligro para la tranquilidad. 

Manifestó que desde el inicio del proceso electoral, se exhortó a los institutos y actores políticos a presentar propuestas a 
la población, y dejar de lado las descalificaciones y la ―guerra sucia‖. ―Algunos asuntos han confundido las actividades en 

posicionamientos radicales, por tanto se espera que no se desborden las pasiones por parte de los partidos políticos‖. 
Moctezuma Pereda agregó que bajo este contexto las peticiones sociales en algunas ocasiones rebasan los límites, ya que 

se desligan de sus denuncias y se enfocan a otro tipo de manifestaciones. Recomendó a los involucrados conducirse con 

total responsabilidad en sus campañas proselitistas para mantener la tranquilidad que demanda la población hidalguense. 
El funcionario sostuvo que en relación a otros temas de la política interna y de programas sociales, se continúa con el 

trabajo de forma permanente para atender las necesidades de los habitantes. ―Actualmente se aborda la problemática de 
la falta de agua en los distritos de riego, lo que implica una sequía en diversas regiones y la pérdida de diversos 

productos en el sector agropecuario, y esta situación generó que campesinos bloquearan una carretera estatal‖. Estimó 

que la falta de agua en estas zonas propicia una situación complicada para los productores, ya que no podrán lograr 
todas las metas planteadas para este 2011. Asimismo, cada una de las situaciones que son analizadas conllevan un 

seguimiento por parte del gobierno estatal para poder atender y resolver cuanto antes las necesidades de los 
campesinos. El funcionario recordó que el estado de Hidalgo se encuentra en la etapa de alto riesgo en relación a la 

sequía, la cual ya afectó miles de hectáreas en diversas regiones de la entidad. Finalmente, expuso que las autoridades 
hidalguenses ya establecieron una reunión con dependencias como la Sagarpa, Comisión Nacional del Agua y la 

Procuraduría General de la República (PGR) para resolver varios conflictos pendientes en materia de seguridad pública y 

agricultura. (Alberto Quintana, Página 4)  

 El Reloj-Leyes garantizan libertad de expresión: Luego de conmemorar el Día de la libertad de expresión a lado de 

los medios de comunicación hidalguenses, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, se pronunció a favor de 

despenalizar la difamación para sacarlo de los códigos penales y mandarlo al ámbito civil. ―Creo que es una cuestión que 
habremos de analizar y reflexionar‖, aseveró, al tiempo de señalar que el gobierno debe garantizar la libertad de 

expresión a través de las leyes. Apuntó que su administración está abierta a la crítica siempre y cuando ésta sea 
constructiva y responsable. Expuso que lo importante es buscar una agenda común, es decir ―una agenda de 

responsabilidad‖. El jefe del Ejecutivo estatal precisó que legislar estos temas pondrá a la entidad en un escenario a nivel 
nacional. ―Tenemos que ponernos en línea con lo que sucede ya en otros estados, pero yo creo que arropar y proteger al 

periodista es una labor de todos los días‖, sostuvo. Por otra parte, respecto al tema de la sequía, comentó que pese al 

estiaje existe el abasto de agua potable. El mandatario estatal dijo que los sistemas están operando y trabajando con 
normalidad. Aclaró que si bien es cierto en algunos municipios se ha recurrido al tandeo, en ninguno hay carencia del 

servicio. En cuanto al nivel de las presas, expresó que esa es una información que maneja de manera directa la 
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CONAGUA, sin embargo comentó que hay una baja ―importante‖ en éstas. ―Pero también las noticias según los 

pronósticos del gobierno federal es que no tarda ya en llover a más tardar en una semana estarán presentes las lluvias y 

eso pudiera aliviar la crisis que tenemos estos días‖, acotó. Cuestionado sobre las hectáreas que se han perdido ya por la 
escasez del vital líquido, respondió que aún se trabaja en el análisis de los informes para reportarlas dijo, a la CNA y al 

seguro catastrófico. (Alejandro Reyes, pàg.2)  

 Síntesis- Propone FOR despenalizar la difamación: Despenalizar la difusión para proteger a los periodistas 
hidalguenses, será una acción que emprenderá la actual administración estatal, manifestó el gobernador Francisco 

Olvera, en atención a la sugerencia realizada por el periodista Roberto Rock en su conferencia ―Los desafíos de la libertad 
d expresión‖. Al encabezar el desayuno con periodistas locales, en la celebración oficial por el Día de la Libertad de 

Expresión, el mandatario estatal ofreció despenalizar la difamación y la calumnia en el trabajo periodístico de la entidad, 
disposición que aprobó el Senado de la República el 6 de marzo de 2007 para ejecutarse en los ámbitos civil y penal del 

orden federal. (Jorge Arenalde, pág. Principal)  

Síntesis-Reconoce Olvera Ruiz el quehacer informativo: Con la petición a los comunicadores, de contribuir a 
preservar la paz social e el estado frente a los comicios electorales del próximo 3 de julio, se conmemoró el Día de la 

Libertad de Expresión, en una ceremonia encabezada por el gobernador José Francisco Olvera. Dicho festejo congregó a 

reporteros, fotógrafos, locutores y camarógrafos y demás integrantes del gremio de la comunicación hidalguense. Ahí, el 
mandatario estatal Olvera reconoció la importancia que tiene la actividad comunicativa en el diario acontecer social. 

Compromiso Gubernamental. ―Hoy refrendo el compromiso de trabajar para mantener incólume la libertad d expresión en 
la entidad y contribuir a proteger, la otra parte de la libertad de expresión, la libertad de prensa, la libertad de ejercicio 

de la comunicación libre, espontánea y crítica, que ustedes con toda responsabilidad ejercen‖. En víspera de la 
renovación de la 84 alcaldías en el estado, el dirigente del poder ejecutivo de la entidad, cominò a los periodistas a 

favorecer un ejercicio democrático, informando verazmente a la sociedad, para preservar la tranquilidad y la paz social 

durante el ejercicio democrático. ―Teniendo paz social existe la base para construir cualquier cosa, cada quien la tiene 
que construir desde su diferente trinchera. Los periodistas, con apertura, con mente abierta, haciendo gala de ese talento 

que caracteriza al periodismo hidalguense, participando con libertad, pero también con responsabilidad‖, resaltó el 
mandatario9 hidalguense. (Jorge Vargas, pàg.3)    

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Apoya DIF municipal a las madres solteras: Autoridades del DIF Tizayuca, apoyarán a madres solteras y 

jefas de familia con la entrega de cinco financiamientos productivos, cuyas cantidades van de los siete a 13 mil pesos 
cada uno. Los apoyos serán asignados a beneficiarias que se empadronaron con antelación, mismas que los ocuparan 

para la apertura de microempresas, talleres de costura y centros de repostería, entre otros. Operarios del Sistema DIF 
municipal confirmaron que la adjudicación de las ayudas se hará próximamente, a fin de cumplir con la veda electoral y 

atender las leyes en la materia. Detallaron que los recursos a entregar fueron etiquetados en el programa Mujer 
Emprendedora-Mujer Diferente, el cual ya se aplicó favorablemente en otros períodos. Estos cinco proyectos productivos 

benefician a féminas de la cabecera municipal, y los barrios Tepojaco y El Pedregal, y los fraccionamientos Haciendas de 

Tizayuca y Rancho Don Antonio, principalmente. Destacaron que una instancia al interior del DIF municipal, vigilará que 
las madres solteras favorecidas, apliquen atinadamente los apoyos y los destinen a la puesta en marcha de proyectos.   

(Radamés Salanueva, pág. 14) 

Plaza Juárez: Ayuntamientos vigilan a candidatos: Ayuntamientos de la región han comenzado a recomendar a los 
candidatos que utilizan el equipamiento público para la colocación de publicidad, política. En la mayoría de los casos, los 

partidos políticos han comenzado a respetar estas disposiciones le-gales, sin embargo existen casos como el de 
Ixmiquilpan donde se han topado con este tipo de problemas. De acuerdo a personal de Reglamentos, quienes no han 

respetado las disposiciones legales, son los candidatos del Partido del Trabajo y Convergencia, quienes han usado postes 

para la colocación de su publicidad política. En el caso de Actopan, también se han registrado estos problemas, sin 
embargo ya se han hecho las recomendaciones para evitar que se sigan usando postes, puentes y demás infraestructura. 

Hasta el momento ningún partido político o candidato han sido sancionados, sin embargo, alertan que si se hace uso del 
equipamiento público, se podría retirar la publicidad colocada. En Ixmiquilpán, el primer cuadro de la ciudad, está 

prohibida la colocación de publicidad política, debido a que el reglamento del centro histórico lo prohíbe. Incluyendo a 
siete calles aledañas. Esta disposición, ha sido res-petada, sin embargo los diferentes candidatos han invadido con 

perifoneo el centro de la ciudad, que se ha convertido en un verdadero problema para quienes transitan en la zona, 

comerciantes y los propios automovilistas. En este municipio, hasta el momento. Reglamentos no ha puesto orden ni a 
los candidatos, como tampoco a quienes tienen este tipo de negocios que anuncian a los diferentes políticos. En otros 

municipios, como El Cardonal, también es posible encontrar publicidad de diferentes partidos políticos sosteniéndose de 
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postes de luz, lo cual también está prohibido por las autoridades electoral. (Marco A. Cabañas Reyes, Pág. 4A) 

 

P L A N O      N A C I O N A L  

El Reforma-Exige AMLO al IFE vigilar a mexiquense: Andrés Manuel López Obrador exigió ayer a las autoridades 

electorales no acusarlo de actos anticipados de campaña y "poner ojo" en el activismo del Gobernador Enrique Peña 
Nieto. Tras calificar de hipócritas a los consejeros del IFE, quienes el lunes pasado aprobaron dos multas de 538 mil 

pesos al Partido del Trabajo y a Convergencia por difundir spots para promover el Movimiento Regeneración Nacional 

(Morena), el tabasqueño negó que esté haciendo proselitismo rumbo al 2012. "¿Por qué el señor del IFE o la señora del 
Trife no ven lo que está haciendo Televisa? ¿Por qué no ven que a Peña Nieto se le alaba en Televisa, y a nosotros no 

nos dan espacios y se dedican a cuestionarnos? ¿Por qué ven la paja en el ojo ajeno y no la viga en el propio? "No es 
posible que nosotros, que estamos orientando a la gente, se nos quiera limitar, cuando ellos tienen todas las ventajas. 

Ahora resulta que Televisa quiere poner al Presidente de México, tiene de candidato a Peña Nieto y quieren que no 

hablemos, que no aparezcamos", señaló tras reunirse con empresarios europeos. Durante la sesión del lunes, el 
presidente del IFE, Leonardo Valdés, llamó a los aspirantes presidenciales a respetar el marco legal, mientras que otros 

consejeros advirtieron que López Obrador se acerca cada vez más a hacer actos anticipados de campaña. "¿Todos están 
en precampaña?", se le preguntó. "Sí, pero para qué me meto en eso si lo mero principal, el candidato de la mafia tiene 

manga ancha, para qué me voy a meter a ver a los otros si son aderezos, complementos", respondió. "¿Usted está en 
campaña?", se le insistió al tabasqueño. "No, estamos informando a la gente del avance de Morena", sostuvo. Contra los 

monopolios´ López Obrador afirmó ante empresarios europeos que deben desaparecer los monopolios, pero precisó que 

empresas públicas como Pemex y la CFE no se pueden abrir a la libre competencia porque sería atroz para el País. 
Expuso que deben desaparecer los monopolios privados que controlan desde las telecomunicaciones hasta las tortillas. 

Agregó que, si existieran mejores condiciones de competencia, los inversionistas extranjeros tendrían más confianza para 
apoyar el desarrollo de México. "Libre mercado, nada de simulaciones, competencia. A ustedes como inversionistas les va 

a convenir que haya reglas claras, no influyentismo, porque ahora se ha vuelto moda que los políticos extranjeros hacen 

gestiones para los políticos mexicanos, tanto de derecha e izquierda", indicó. (Érika Hernández, pág. web) 

Milenio-Consignan a Hank por acopio de armas: La Procuraduría General de la República solicitó a un juez federal 

una orden de aprehensión contra Jorge Hank Rhon, por su probable responsabilidad en el delito de acopio de armas, el 
cual está tipificado como grave. En este sentido, el periodista Ciro Gómez Leyva adelantó en su noticiario de MILENIO 

Televisión que la PGR había consignado el expediente y que había versiones de que Hank podría ser trasladado a una 

prisión de Tijuana. Funcionarios de la dependencia consultados por MILENIO confirmaron la información y dijeron que el 
agente del Ministerio Público Federal adscrito a la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia 

Organizada (SIEDO) consignó el expediente contra el empresario y 10 personas más que fueron detenidas por el Ejército 
el 4 de junio, en la ciudad de Tijuana. Al filo de la medianoche el dueño de Grupo Caliente fue trasladado al hangar de la 

PGR del aeropuerto de la Ciudad de México, y de ahí fue trasladado a Tijuana. Ahora, el juez de Distrito que conocerá del 

caso tendrá 24 horas para determinar si libra o no la orden de aprehensión contra el indiciado y el resto de las personas 
con que fue detenido, a quienes se les aseguraron 88 armas de fuego, de las cuales 50 son de uso exclusivo del Ejército, 

Armada y Fuerza Aérea. El delito de acopio de armas de uso exclusivo se castiga, en caso de tratarse de armas cortas, 
con un pena de dos a nueve años de prisión; y por armas largas de 5 a 30 años de prisión. Por la mañana, la 

procuradora general de la República, Marisela Morales Ibáñez, rechazó que la detención del empresario obedezca a fines 

políticos o a cuestiones electorales, y dijo que eran falsas las versiones que aseguran que la dependencia a su cargo 
persigue o prepara un golpe contra gobernadores o ex gobernadores priistas. Dijo que no era sano para las instituciones 

ni para el propio país que existan especulaciones de que se trata de un asunto de tipo político; pero adelantó que el 
dueño de Grupo Caliente no sería arraigado. Aseguró que al ex alcalde de Tijuana no se le indagaba con antelación, y 

mucho menos se actuó porque ―tuvieran algún tipo de objetivo o alguna intención de perjudicarlo‖, pues el Ministerio 
Público Federal se enteró de su detención hasta el momento en que fue puesto a disposición por personal del Ejército. En 

conferencia de prensa, indicó que solicitaron al gobierno de Estados Unidos antecedentes y posibles averiguaciones que 

existen contra el empresario. Puntualizó que la investigación no es porque esté ligado a un cártel del narcotráfico, sino 
por el número de armas halladas en su domicilio. (Rubén Mosso, pág. 18) 

Milenio-PAN: “error”, relacionar comicios con detención: Por separado, Luis Felipe Bravo Mena, candidato del PAN 

al gobierno del Estado de México, Carlos Alberto Pérez Cuevas, vicecoordinador panista en la Cámara de Diputados y 
Rubén Camarillo, secretario de Elecciones del blanquiazul advirteron que la captura del priista Jorge Hank Rhon no tiene 

relación con los números de las encuestas que los colocan en el tercer lugar de la contienda. El aspirante aseguró: ―No 
veo ninguna relación entre una cosa y otra. Interrelacionar un hecho con el otro es absolutamente improcedente y 
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equivocado‖. —Antes de la captura de Hank Rhon tenía 15 puntos, ahora está en 13, se le señaló. —No relaciono una 

cosa con la otra, respondió. El ex secretario particular del presidente Felipe Calderón comentó que las acciones del 

gobierno federal no deben relacionarse con el proceso electoral del Edomex. ―Este es un tema que no debe relacionarse, 
es un acontecimiento dado en Baja California y no tiene nada que ver con el escenario electoral, específicamente del 

estado‖, advirtió. Por su parte, Pérez Cuevas dijo desconocer si el freno de la bancada priista en la Cámara de Diputados 
a la reforma política obedece a una venganza por la detención del ex alcalde de Tijuana. ―Creo que las especulaciones no 

ayudan; está en marcha un proceso de investigación, está incluso un proceso en que la PGR ha ampliado el tiempo para 

allegarse elementos; no se vale especular, porque es un elemento muy delicado‖, atajó. Al respecto, Camarillo descartó 
además que el Ejército mexicano pueda prestarse a ―jugarretas políticas‖. Dijo que independientemente de los gobiernos 

y de los partidos en el gobierno, el Ejército mexicano se ha mantenido al margen de temas políticos y electorales. El 
senador panista dijo que el caso de la detención del ex alcalde de Tijuana y el del relanzamiento la campaña panista en 

el Estado de México ―no pueden tener una correlación. La ley no puede estar supeditada a personajes políticos, la ley se 
tiene que aplicar en todos los sentidos y en todos lados, en Aguascalientes, en Baja California, en todos lados‖. Sin 

embargo, consideró que ―ni debe haber excesos ni tampoco excepciones por el personaje político del que se trate‖. (Luis 

Velázquez, pág. 20) 

Milenio-Se declaran listos para el debate de hoy por la noche:  

Imagen propositiva  

Previo al primer debate entre los candidatos a la gubernatura del Estado de México, el abanderado del PRI, Eruviel Ávila, 
organizó junto a sus colaboradores sesiones de estudio para analizar los principales temas de coyuntura, como empleo, 

seguridad y economía. Consideró además que será con Alejandro Encinas con quien se dará mayor confrontación de 

ideas, aunque advirtió: ―Si me golpean. Yo los golpearé. Lo único que me interesa del debate es sumar votos a mi favor‖. 
Señaló que usará como principal estrategia una imagen propositiva durante la discusión de democracia, seguridad y buen 

gobierno. Además, el propósito del candidato de la coalición Unidos por Ti consistió en dejar en la mente de los 
televidentes que tiene la capacidad de gobernar. 

Buena zarandeada 

El candidato por la coalición Unidos Podemos Más, Alejandro Encinas, adelantó que durante el debate de esta anoche les 
dará una ―buena zarandeada‖ a sus contrincantes de PAN y PRI, a pesar de que el formato es ―rígido‖ y diseñado para 

los ―lectores de tarjetas‖. El candidato de izquierda señaló que asistirá no únicamente con una visión crítica, sino ―con 

una que acredite no solamente la experiencia que tengo, sino mi capacidad para resolver los problemas‖. El equipo del 
candidato sostuvo que no existió una preparación especial para este encuentro entre los candidatos, y que ese basará 

únicamente en la exposición de propuestas y en la información que Encinas tiene disponible sobre los temas a tratar. El 
candidato estará en Toluca desde el medio día en espera del inicio del debate, programado para las 22 horas. 

Sin amuletos 

Luis Felipe Bravo Mena aseguró que está listo para ganar el debate a sus adversarios Eruviel Ávila, de la coalición Unidos 

por Ti, y Alejandro Encinas, de la de Unidos Podemos Más. Para ello, el abanderado del PAN no necesita amuletos, confía 
en su experiencia y trayectoria como diplomático. Desde hace unos días, Bravo Mena se arregló el cabello y la barba. Su 

vestimenta será sobria y con los tonos de su partido: un traje azul marino, camisa clara y corbata lisa. El ex secretario 
particular del presidente Felipe Calderón se ha preparado constantemente y ha trabajado en los detalles que sus asesores 

le hicieron ver luego del encuentro en el programa Punto de Partida. El error principal que le han señalado es gesticular y 
hacer ademanes en exceso; sin embargo, advierte que son naturales y debido a que los realiza de manera ―inconsciente‖, 

no sabe si podrá controlarlos. (Redacción, pág. 20) 

Plaza Juárez- Ex gobernador de Chiapas detenido en el aeropuerto de Cancún: Pablo Salazar Mendiguchía, ex 
gobernador de   Chiapas, fue detenido por acusaciones por los delitos de peculado, ejercicio indebido del servicio público, 

abuso de funciones públicas, abuso de autoridad y asociación delictuosa, por los que se podría alcanzar una pena de 20 

años de prisión. El ex mandatario chiapaneco fue puesto a disposición del juez Tercero del Ramo Penal e internado en el 
Centro de Reinserción Social para Sentenciados número 14 "El Amate", desde donde enfrentará el proceso en su contra. 

A través de un comunicado, la Procuraduría estatal informó que el Ministerio Público pre-sentó pruebas que acreditan que 
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Mendiguchía, conjuntamente con diversos servidores públicos de su administración, desvió recursos del estado por 104 

millones de pesos. La dependencia comunicó que, a través de una aseguradora. contrataron una póliza denomina-da 

Vidadot-2-2, que abarcaba cobertura básica por fallecimiento, por supervivencia "Dotal" y por gastos funerarios por el 
periodo que comprendía del 19 de diciembre del 2005 al 7 de diciembre de 2006, es decir, un día antes de terminar su 

administración al frente del gobierno del estado. Los ex servidores públicos involucrados le dieron el poder a Nelda Rosa 
Camacho Alayola, entonces secretaria de Administración, facultándola ante la Compañía Aseguradora para realizar todos 

los trámites correspondientes y poder cobrar los recursos públicos, lo que realizó por medio de diversos cheques el 27 de 

febrero de 2007. Tres meses después de concluir su periodo, cuando ya no tenían la calidad de servidores públicos. El 
expediente penal, integrado en 21 tomos comprende diversas, diligencias, entre las que destacan, peritajes en materia 

contable y grafoscopia, así como testimoniales con los que se corroboró que Salazar Mendiguchía dijo que ese dinero era 
"un bono sexenal", ante el fin de su administración. Antes esos hechos, elementos de la Policía Especializada de la 

Procuraduría General de Justicia del estado de Chiapas, en coordinación con elementos de la Policía Ministerial de la Pro-
curaduría .General de Justicia del estado de Quintana Roo, lo detuvieron y lo trasladaron a la ciudad de Tuxtla Gutiérrez, 

Chiapas.( Agencia El Universal, Pág., Principal) 

Plaza Juárez- „Delicado', uso electoral de Hank Rhon: PRI: La secretaria general del PRI, Cristina Díaz, advirtió 
que "sería muy delicado" que la justicia en la de-tención del ex alcalde de Tijuana, Jorge Hank Rhon, sea usada con fines 

electorales y alejados de la legalidad. En entrevista, la diputada federal priista dijo que "quieren pensar" que el caso no 

es usado con fines electorales, porque -advirtió- todos estamos al amparo del sistema de justicia. Interrogada sobre si 
ven la detención como un golpe político contra el PRI de cara a las elecciones del 3 .de julio en el estado de México, 

consideró que si el caso "se lleva en el orden legal y en la transparencia cualquier duda podrá que-dar disipada". Dijo que 
es muy pronto para saber si esto afecta al PRI en la contienda mexiquense, pero destacó que Eruviel Ávila tiene una 

tendencia a la alza, además del trabajo del gobierno saliente. "Esperamos que se lleve este asunto de forma transparente 
y que no se esté vulnerando al Estado de Derecho que esté acorde a la ley, y que por ningún motivo el Ministerio Público 

sea un instrumento de partido, que tenga fines partidistas o fines políticos", dijo. Segunda al mando en el Comité 

Ejecutivo Nacional (CEN) del PR!, Cristina Díaz reiteró que esperan que el pro-ceso se lleve conforme a la ley, no se 
vulnere al Estado de derecho, y que el MP no sea usado como instrumento de un partido político. Aceptó que hasta ayer 

por la tarde al menos ella no se había comunicado con Jorge Hank. Interrogada sobre si el PRI No está siendo "tibio", en 
la defensa de su compañero de partido, e incluso que ya se atisba una intención, de "desmarcarse", la legisladora negó el 

hecho y dijo que simplemente son respetuosos del proceso legal. Ante los rumores en días pasados de que el gobierno 

federal preparaba una detención contra un prominente priista, y si esto no prende los "foco rojos" en el partido, la 
diputa-da indicó: "Si esta duda permea en la opinión pública, en nada abona al diálogo que debemos tener entre partidos 

políticos ni la relación. Que deben tener los partidos políticos con el gobierno. Queremos que esto sea un pro-ceso, voy a 
repetir; que se esté llevando en la legalidad y en el orden, la verdad el propósito que tenga cualquier acto jurídico no sea 

un acto que pueda lesionar una contienda electoral en el futuro. Sería muy delicado que la justicia fuera tomada como un 

instrumento electoral y no como lo que es la justicia que debe estar al amparo de la ley". Se le recuerda "el 
Michoacanazo", lamenta el episodio y dice esperar que 'este no sea el caso, que quede todo lo suficientemente 

transparente y nos dé la certeza jurídica a todos". Reconoció que un caso similar podría afectar la relación con el 
Gobierno Federal, pero insistió en que deben de-mostrar que se actúa conforme a derecho. Interrogada sobre cómo ven 

el proceso legal, dijo que no harán comentarios hasta que se resuelva conforme a derecho; argumentó que por, eso han 
sido muy cuidadosos y cautelosos con sus palabras. Cristina Díaz informó que estarán pendientes del transcurso de los 

tiempos legales, y reiteró que son respetuosos del proceso jurídico contra Jorge Hank. Recordó que los abogados del ex 

alcalde de Tijuana también actúan. La diputada del PRI recordó también que todos los partidos políticos siempre han 
pugnado por la autonomía del Ministerio Público para que verdaderamente sea un instrumento de la justicia "para 

salvaguardarnos, no para atacarnos". "Queremos que este asunto sea legal, sea transparente y que por ningún motivo se 
pueda prestar a malos entendidos". (Agencias, Pág. 11 A) 

Plaza Juárez-Cayó poder adquisitivo, revira Peña Nieto a Cordero: Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado 

de México, contradijo las declaraciones de Ernesto Cordero, secretario de Hacienda, que señaló que el salario mínimo en 
México es el adecuado cuando el 50% de la población vive en estado de pobreza. "Comparto exactamente la visión 

contraria pues uno de los principales desafíos es combatir la pobreza que sigue presente en gran parte del territorio 
nacional". Para ello agregó que se debe lograr un reparto equitativo de la riqueza y asegurarse que la población tenga el 

mínimo de satis factores y por eso debe existir un Estado eficaz que permita un ingreso suficiente para una vida digna. 

"No podemos afirmar que estemos en esa condición sino todo lo contrario, los indicadores demuestran que la capacidad 
adquisitiva de los trabajadores han tenido una variante negativa". (Agencias, Pág. 6 A) 
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Plaza Juárez - Cordero invita a Peña Nieto a debatir: El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, invitó al 

gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, a debatir sobre el tema del salario mínimo y comparar los 

resultados de 70 años de gobiernos priístas contra los 10 años de administración panista. En entrevista radiofónica, 
Cordero respaldó sus dichos en el sentido de que el salario mínimo alcanza para más en estos días, y dijo que la caída en 

el poder adquisitivo de los mexicanos se dio durante las gestiones del tricolor. "El poder adquisitivo que se tenía en 2000 
comparado con el que se tiene en 2010 es ligeramente superior; esto no compensa la dramática y brutal caída qué tuvo 

el poder adquisitivo en los 80 y los 90", enfatizó el funcionario. Por la mañana el gobernador Peña Nieto contradijo las 

declaraciones del titular de Hacienda, pues uno de los principales desafíos es combatir la pobreza que sigue presente en 
gran parte del territorio nacional. "Los indicadores demuestran que la capacidad adquisitiva de los trabajadores ha tenido 

una variante negativo", refutó el mandatario del Edomex. Sin embargo, Ernesto Cordero reiteró que las percepciones 
mínimas iniciaron su recuperación en la última década, al compararlas con el comportamiento de la dé-cada de los 80, 

cuando el poder adquisitivo mostró una caída de 49.4% y en la de los 90 de 35%. (Agencias, Pág. 6A)) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Hank: ¿lo sabía el Presidente?: Cuando usted lea estas líneas se habrá decidido la consignación de Jorge 

Hank Rhon, detenido la madrugada del sábado en su residencia de Tijuana en un operativo militar, trasladado a las 

instalaciones de la SIEDO en el Distrito Federal, declarado ante un agente del Ministerio Público de la Federación como 
indiciado por violación a la Ley Federal de Armas de Fuego y Crimen Organizado y consignado ante un juez 

federal. Sobre el método de su captura, la secretaría de la Defensa Nacional dijo que todo se inició con una denuncia 
ciudadana sobre la ubicación de unos hombres armados que, al detenerlos, revelaron un domicilio donde había más 
armas, que al llegar a él, gente armada se introdujo al interior de la propiedad y que ingresaron para detenerlos en 
flagrancia. Así llegaron hasta la habitación en la que dormía el matrimonio Hank, donde él fue detenido. Entre las 
reacciones por su captura se dio la inevitable relación Los Pinos-operativo, como en el caso Salinas-La Quina, 10 de enero 

de 1989, cuando el entonces presidente siguió desde su oficina el golpe contra el líder petrolero en Ciudad Madero, 
Tamaulipas, que inició con la siembra de un cadáver, un disparo de bazuka para advertir y tirar la puerta de su casa y el 

hallazgo de cajas de ametralladoras, acopio de armas. Quienes entonces priistas aplaudieron el golpe salinista, hoy 
denuncian cacería de brujas, y viceversa, quienes entonces panistas criticaron el uso político de la justicia, hoy revindican 

y apoyan la aplicación de la ley. El mismo lunes, le contaba ayer, pregunté al secretario técnico del gabinete de seguridad 

nacional, Alejandro Poiré, si el presidente Felipe Calderón sabía del operativo, y una y otra vez lo negó, igual que rechazó 
que él hubiera dado la orden. Calderón pasaba el fin de semana en Cozumel y en algún momento, eso sí y sin duda, 

debió recibir un reporte del operativo militar en Tijuana, por organigrama, a cargo del secretario de la Defensa Nacional. 
De lo que no hay duda es que en la consignación de esta mañana en la SIEDO, será determinante la información 

proveída por las agencias estadunidenses en torno a Hank Rhon.  

Retales 
1. SILENCIO. Uno de los efectos del caso Hank fue la decisión de Humberto Moreira de suspender su conferencia de los 

lunes, a la voz de mejor lejos que cerca. Lo dejó en su sabatina e inicial condena a la cacería de brujas; 
2. BATEO. La mayoría priista canceló ayer la posibilidad de aprobar la reforma electoral para las elecciones federales de 

2012. Y llamó a realizar foros en el verano; y 

3. SOLA. No veo a ningún panista, como sí veo a legisladores priistas, operando en la Corte sobre el tema del Tianguis 
Turístico de Acapulco. Así no hay modo. El viernes se decide. (Joaquín López-Dóriga, pág. 02) 

Milenio-Libertad de expresarse... en las urnas: En pocas palabras... La libertad de expresar las ideas es un 
privilegio del que gozan los periodistas, porque lo utilizan como herramienta de trabajo, pero en un sentido estricto es un 

derecho que tenemos todos los mexicanos, aunque a veces no lo ejercemos por desidia o incluso por desconocimiento. 

Ayer durante el desayuno por el Día de la Libertad de Expresión, el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, hizo un 
reconocimiento a la labor de los medios de comunicación, y en especial a los que asumen su papel de manera 

responsable. Se trató de un encuentro cordial que duró poco más de dos horas durante las cuales platicó e intercambió 
puntos de vista con los compañeros del gremio que fueron invitados al desayuno. Palabras más, palabras menos, Olvera 

dijo que ―…es importante en estos días que refrendemos juntos el compromiso de respetar la libertad de expresión, de 

asegurar las libertades democráticas del pueblo de Hidalgo y que juntos contribuyamos a mantener el bien que más 
aprecian los hidalguenses, que es la paz social…‖. ―…todos los sectores de la sociedad, fundamentalmente el periodismo, 

tienen la obligación de hacer uso de esa libertad, de hacer uso de esa crítica, de manera absolutamente responsable…‖  
Pero no solo los comunicadores tenemos la posibilidad de ejercer ese derecho. También los ciudadanos deberían estar 

comprometidos, y una manera de demostrarlo es precisamente acudiendo a las urnas. En poco menos de un mes, 
Hidalgo vivirá un proceso electoral donde se renovarán las 84 alcaldías, y los ciudadanos tendrán la oportunidad de 
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expresarse para decidir quiénes gobernarán sus municipios durante los próximos cuatro años. No hay duda, el enemigo a 

vencer en la jornada del próximo 3 de julio sigue siendo el abstencionismo. La última elección municipal registró una 

votación cercana al 50 por ciento, lo cual evidencia que poco más de 800 mil hidalguenses no aprovecharon su derecho a 
expresarse libremente. La obligación del Gobierno y de los organismos electorales es proporcionar garantías a partidos y 

ciudadanos a fin de que participen en condiciones de igualdad en la contienda. Pero todo este esfuerzo se irá al bote de 
la basura si el día de la elección la gente no acude a votar. (Miguel Ángel Vargas, pág. 03) 

Milenio-Trascendió:  

Que todavía anoche los priistas no tenían clara la estrategia a seguir hoy en la Comisión Permanente sobre su 

compañero de partido Jorge Hank Rhon. 

Los tricolores daban por cancelada la posibilidad de que Hank Rhon sea puesto en libertad antes de la sesión, pero no 

sabían cómo protestar los hechos de Tijuana, mandarle una señal de aliento a quien fuera su candidato a gobernador en 
Baja California y, al mismo tiempo, no parecer que lo están defendiendo. 

―Es que no sabemos que más hay‖, es la frase defensiva de los priistas que, bajo ningún supuesto, comerán lumbre. 

Que los vicecoordinadores de los diputados del PRI, José Ramón Martel, y del PAN, Carlos Alberto Pérez, se 
encararon ayer en el vestíbulo del Palacio de San Lázaro, después de una semana de cruzar adjetivos y señalamientos en 

los medios de comunicación. 

El priista le reclamó al panista haberlo llamado ―mentiroso‖ minutos antes. Aunque el diálogo se tornó tenso terminaron 

por despedirse con un apretón de manos, aunque sin retirar las duras acusaciones mutuas. 

Que a pesar de que Alejandro Encinas asegura que dará una zarandeada en el debate a los otros candidatos a la 

gubernatura del Estado de México, ayer se quejaba del formato. 

Sin embargo, en la reunión previa, los representantes de los candidatos, César Camacho (PRI), Manuel Camacho 

(PRD-PT-Convergencia) y Francisco Gárate (PAN), así como los del IEEM, acordaron la forma del intercambio, se 
supone, de ideas, que será moderado por Carlos Puig. 

Que la próxima semana el PAN presentará sus propias encuestas respecto a la preferencia electoral de su candidato en 

el Estado de México, Luis Felipe Bravo Mena. 

De acuerdo con los panistas, su tracking señala un repunte en la última semana del ex secretario particular del 

presidente Calderón, que lo acercaría al perredista Encinas y al priista Eruviel Ávila. ¿En serio? 

Que, hablando de encuestas, Manlio Fabio Beltrones apareció ayer con muy buenos números en la medición nacional 

trimestral de GEA/ISA. 

Aunque sigue muy abajo de su compañero Enrique Peña, Beltrones vencería por 10 puntos a quien le pusieran 
enfrente de otro partido. Llámese Santiago Creel, Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero, Andrés Manuel 

López Obrador o Marcelo Ebrard. (Redacción, pág. 04) 

Criterio-Propaganda inútil: Hace unos días durante una charla con el equipo de reporteros de este diario salió a 
relucir un tema que nos llamó la atención. Los partidos políticos gastan millones de pesos en artículos inútiles que 

perviven por años y nos recuerda, cuando los vemos, que nuestros políticos carecen de imaginación. Quién, en este 

estado, no ha visto caminar a algún desconocido portando una playera con el logotipo de un candidato, sea Murillo 
Karam cuando quería ser gobernador; de José Guadarrama, de Miguel Osorio, de Manuel Ángel Núñez. Otros, cuando 

intentamos prender un cigarro, nos hemos topado con un encendedor de Paco Olvera, incluso, en algunos pueblos, 
existen comales con los rostros de estos personajes. Y me pregunto, de qué han servido todos estos obsequios 

promocionales que abundan durante las campañas electorales, ¿han marcado alguna diferencia en la forma en que 

vivimos los gobernados?, creo que no. Este, lamentablemente, pues es un termómetro del uso de la pobreza como 
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difusión de un mensaje obtuso y sin sentido, pues no son objetos que nos digan que haría o que dejaría de hacer un 

personaje político al acceder a un cargo de elección popular. Antes, recuerdo, las calles se llenaban de millones de 

carteles plásticos idénticos que nos mostraban un slogan con la foto de un fulano o fulana que querían tener un buen 
puesto. Tuvo que llegar una ley que prohibió a los partidos hacer de las ciudades un basurero, que nos diera el derecho a 

disfrutar de espacios escasos de contaminación visual. Sin embargo, la actitud no ha cambiado, los ―expertos‖ 
mercadólogos que manejan la difusión de los mensajes de los candidatos siguen siendo vacios, simplemente se ha 

cambiado el medio por el cual se hace llegar a los posibles votantes la foto con el slogan. Aún no existe, en nuestro 

estado, un candidato capaz de hacer lo que nadie ha hecho, inducir el voto mediante un planteamiento lógico y que 
encauce el mejoramiento de la calidad de vida de los hidalguenses, simplemente se limitan a ganar espacios para 

bombardear a la ciudadanía. De este concepto forma parte todo este cúmulo de objetos que, en condiciones de pobreza, 
son bienvenidos ante la falta de posibilidades para adquirirlos. Toda esta basura, porque no dejan de ser cosas de escasa 

calidad, llegan a las familias más pobres para suplir carencias que no han podido ser subsanadas mediante políticas 
públicas que ayuden al desarrollo social. Saleros, con la leyenda ―Sal a votar‖, lapiceros, encendedores, comales, 

playeras, chamarras, entre otros, son adquiridos con dinero público y repartidos en barrios y colonias. De esta manera, 

perviven a costa de la marginación, de la falta de oportunidades, en lugar de ser usados en obra pública que permita a 
estos sectores salir de la pobreza. Quizá sea necesario que algún ente pensante llegue al Congreso para plantear una ley 

que impida a los políticos gastar el dinero en basura, que les prohíba despilfarrar el dinero del erario en banalidades y 
que los obligue a usar el dinero para difundir sus propuestas y el mensaje que aliente el voto, claro, no en un salero de 

plástico corriente con la leyenda ―Sal a votar‖. (Jorge Ávila, pág. 03) 

Criterio-Campañas invisibles: Parece que los contendientes por las alcaldías han caído en la trampa que mejor le 
conviene al PRI: mantener un bajo perfil, sin mucho ruido, sin atraer a las masas y con el mínimo esfuerzo en alcanzar la 

simpatía popular. Es decir que apuestan en su mayoría a los votos duros, a la suma aritmética de las alianzas para poder 
desbancar al tricolor. Ello es patente de modo más que claro en la capital del estado. Recorrer las calles, preguntar al 

taxista, al comerciante, al ciudadano de a pie es obtener una respuesta constante: no conozco a los candidatos, no he 

visto sus campañas, no conozco sus propuestas, ¿y a ese quién lo impuso? Es decir que no han permeado ni candidatos 
ni propuestas. Ante ello Jorge Acosta, el candidato de Convergencia y PT tiene una ventana de oportunidad que tampoco 

ha aprovechado pues el bajo perfil de sus contendientes podría darle el suficiente impulso para ser quien robe los 
encabezados de los medios, para dar la nota de color, es decir para pasar de una candidatura testimonial a ser el 

protagonista de la historia, pero lo veo tibio, sin abiertas críticas a sus adversarios y a los aparatos que los respaldan, es 

decir a los gobiernos federal y estatal. Has preferido nadar de muertito, quizá conformándose con darse a conocer, 
cuando Acosta Benítez tiene ya un nicho a su favor en los ex alumnos del ITLA, en quienes veían sus programas 

televisivos, y un largo etcétera. ¿Se a atreverá a dar el salto de convertirse en crítico del gobierno, en invertir más en su 
área de comunicación social? Porque Gloria Romero, la candidata de PAN-PRD le ha apostado al pasado que la liga a José 

Antonio Tellería, a la fuerza perredista y a las mujeres de la capital; al desconocimiento del priista Eleazar García, a las 

redes sociales, llámense Facebook o Twitter, sin pensar que pese a todo esas herramientas no son tan cotidianas entre la 
mayoría de los pachuqueños. A su vez Eleazar García está trabajando su campaña en tres ejes: los priístas a quienes 

debe convencer que es SU candidato, a los ciudadanos a quienes quiere convencer de que es un CANDIDATO 
CIUDADANO y por tanto apartidista, y a los opositores a quienes debe convencer de ser mejor opción que sus 

abanderados. Lo malo de esta estrategia es que muchos priistas siguen molestos por lo que llaman un despojo a la 
militancia; los ciudadanos no se creen del todo el que Eleazar sea ciudadano, sino que lo identifican como una estrategia 

desesperada del PRI para no perder Pachuca, y los opositores que lo ven como un ―flan‖ y confían que le ganarán la 

contienda. Todo ello puede parecer interesante, incluso parecería que este escenario cautivará al electorado, pero estas 
interpretaciones, lecturas del proceso electoral y proyecciones de lo posible sólo ocurren en el papel, en los medios 

impresos y electrónicos, pero no son charlas en el taxi, en el mercado, en la plaza pública, en las calles, en los corrillos 
de las colonias. Se queda sólo en los mentideros políticos, en los pasillos del poder, entre los analistas de café, porque en 

verdad hoy sólo acudimos a una elección fantasma. (Carlos Muñoz Moreno, pág. 07)  

Criterio-Manual para campañas triunfadoras: ¿Ha escuchado con detenimiento los ofrecimientos que hacen los 
candidatos a la ciudadanía? Cuando menos en las últimas seis administraciones municipales que he tenido oportunidad 

de reportar como periodista, he escuchado toda clase de promesas que a la larga se convierten en buenas intenciones. Y 
es que a la hora de diseñar los idearios de campaña de los candidatos, del partido que sean, las propuestas se vuelven 

en una retórica gastada que pareciera sacada de un diccionario para políticos. Imagino que ya hay todo un tratado, tal 

vez denominado ―Manual para campañas triunfadoras‖ al que acuden los elegidos de todos los colores, para ir 
conformando la propuesta que llevaran a los ciudadanos. Curioso es escuchar que habrá acercamiento con la gente a lo 

que yo me pregunto ¿entonces a quién están dirigidas las campañas? ¿A marcianos? Una y otra vez se refieren a que 
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ahora si va haber empleos o que las calles estarán bien pavimentadas, hablan de las oportunidades para los jóvenes y 

que los adultos mayores gozarán de una mejor atención. La modernidad es otro de los tópicos que los candidatos 

abordan en diferentes ocasiones, sin embargo no hay una propuesta clara que nos diga exactamente cómo lo van hacer. 
Canchas, caminos, sistemas de agua potable, electrificaciones y todo lo que a usted se le ocurra en el trayecto se repiten 

como ofrecimientos que cuando menos yo he escuchado en los candidatos a alcaldes, diputados locales y federales, 
senadores y de nuevo alcaldes y mas funcionarios. Hasta un funcionario de alto nivel se aventó la puntada de prometer 

una red ferroviaria de Pachuca a Huejutla. Solo basta que los operadores desempolven campañas añejas para 

instrumentar una oferta renovada, pero eso si todo montado en lo de hoy, en las redes sociales que si bien se han 
instalado como la vía moderna para que los candidatos hagan llegar sus idearios, según ellos bien actuales, pero que al 

final del día son más de lo mismo, pero por internet. Llama la atención en las campañas de hoy, la falta de aquellas 
frases coloquiales pero ingeniosas como ―la renovación somos todos‖ o ―un político pobre, es un pobre político‖ o ―la 

solución somos todos‖ y muchas más que en su momento atraparon a los votantes. Hoy slogans van slogans vienen y 
pocos, muy pocos son los que se quedan con las frases domingueras de los candidatos. Y si a eso le añade usted que el 

tema de moda en la radio ya ha sido modificado para recordarnos a determinado candidato, entonces resulta que aquí lo 

importante es quien atrapó la canción norteña del momento, porque ese seguramente y de acuerdo con los gurúes de la 
política, será alcalde o alcaldesa electa. Bueno, ya pensándolo mejor, además de la rola más pegadora, también se 

requiere una cartera abultada, por aquello de que no nos vaya a caer la maldición de los políticos pobres. Yo no sé si a 
alguien ya se le ocurrió hacer un prontuario con todas esas promesas de campaña, para acumularlas en uno o dos tomos 

de enciclopedia para luego venderlas a los candidatos en CD’s, o en USB y además un paquete completo de mp3 con 

temas musicales propicios para la ocasión y el color de la campaña, pero eso si a un precio exorbitante, para eso están 
las prerrogativas, ¿qué no? Total al final no importa que estos iluminados o iluminadas propongan lo mismo que su 

antecesor, al pueblo ya se le olvidó. (Bertha Alfaro, pág. 08) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que a quien se la ha hecho una muy mala costumbre es al diputado petista Arturo Aparicio, a quien le ha dado por 
llegar tarde a todas las sesiones en el Congreso, aunque ayer tuvo suerte, pues llegó en pleno pase de lista y apenas 

alcanzó a gritar ¡presente! Lo malo es que cuando todos pensaban que aunque tarde pero llegaba a trabajar, la realidad 
es que sólo llegó a platicar y chacotear con algunos de sus amigos. 

Que definitivamente los panistas estatales y de Pachuca andan muy desorganizados. Dicen que ayer Gonzalo Trejo 

invitó a algunos reporteros para ofrecerles un desayuno con motivo del día de la Libertad de Expresión, pero al mismo 

tiempo la candidata panista a la presidencia de la capital convocó a una conferencia de prensa, por lo que en ningún lado 
hubo reporteros y, al final, los panistas se echaban la culpa de lo sucedido. 

Que quien por cierto anda muy calladito es el ex aspirante a alcalde de Pachuca, Natividad Castrejón, pues dicen que 

por más que lo buscan no lo encuentran. Y es que a raíz del anuncio de que el ex perredista pudiera dar el espaldarazo a 

la campaña tricolor, dicen que ya está preparando su rápido regreso a las campañas. Alguien sugirió que busquen a 
Castrejón en las instalaciones del PRI, a los mejor ya hasta se les adelantó. 

Que a quien se le puede encontrar más en campaña que en su chamba en el Congreso local, es a la diputada panista 
Yolanda Tellería, quien está bien preocupada por andar de municipio en municipio, pero no para gestionar apoyos para 

la población, sino para apoyar a los candidatos del PAN en Pachuca, Epazoyucan y La Reforma, entre otros. Lo malo es 
que dicen que sí trabajan… pero para otros. 

Que en el municipio de Mixquiahuala tienen un serio problema. Dicen que los trabajadores del Ayuntamiento se 
manifestaron porque no les llegó el aumento salarial que les prometió el alcalde Rogelio Neria Calva, por lo que los 

empleados le exigieron que a ver cómo le hacía pero querían su dinero. Dicen que se les hizo muy raro que en pleno 
comienzo de campañas, el dinero no llegue completo. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Estoy muy satisfecha con esta propuesta y su aprobación por parte de todos los partidos políticos por 
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unanimidad en el seno del Consejo.” 

María de Jesús Hernández, consejera del Instituto Electoral, sobre su propuesta de poner plantillas en 
braille para las elecciones. 

―Quiero hacer una invitación a mi amigo y compañero de batallas en Coparmex, me refiero a Natividad Castrejón, a quien 
desde este espacio le invito a que se sume a este proyecto.‖ 

Eleazar García, candidato de la alianza Juntos por Hidalgo, sobre su llamado al ex aspirante perredista para que se 

sume al PRI. 

―Tengo un negocio consolidado, mi lucha no es por dinero, es por un San Agustín Tlaxiaca mejor, no vengo a robarle a los 

ciudadanos.‖ 

Arturo Hernández, candidato por San Agustín Tlaxiaca, sobre su lema de campaña. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que de bastante buen humor se vio al gobernador Francisco Olvera Ruiz durante el desayuno que ofreció a los 

representantes de los medios de comunicación en el hotel La Joya con motivo del Día de la Libertad de Expresión. 
Acompañado de Roberto Rock, director editorial de El Universal, y de varios secretarios, Olvera departió con periodistas 

de todo el estado. Tan de buenas estaba, que cuando el vocero estatal Roberto Pedraza hablaba ante los invitados 
sobre el periodismo de los años 30 y 40, Francisco Olvera comentó en voz alta —a manera de chascarrillo—, que el ex 

diputado local tenía tan buena memoria que se acordaba de esos tiempos, lo que ocasionó risas de los comensales y que 

el político del Valle del Mezquital se sonrojara.●●● 

que Alejandro Nava, el alcalde ―panista‖ de Huejutla, tiene un inmueble sobre la avenida Aviación Civil donde funciona 
una empresa de alquiler de muebles para fiestas, al que de un día para otro le salió elevador para que nadie se canse al 

subir los cuatro pisos del edificio. Además, el alcalde se ha dado a la tarea de comprar terrenos en diferentes puntos de 

Huejutla.●●● 

que los priistas de Hidalgo estarán de fiesta hoy, pues recibirán en el salón Finestra a su dirigente nacional, Humberto 
Moreira. El acto está programado a las 14:00 horas, y se espera la presencia de muchos personajes y candidatos del 

tricolor en la entidad.●●● 

que el secretario de Turismo, Renato Olivares, en reciente reunión con jubilados de distintas dependencias tuvo la 

brillante idea de comentar que él no le debe nada al gobierno estatal, algo que dejó sorprendidos a los asistentes, pues 
era un tema que no venía al caso. A muchos de los presentes les llamó la atención.●●● 

que el legislador federal Jorge Romero Romero opera a favor de su partido en uno de los municipios más grandes del 
estado. Ojala rinda buenas cuentas, pues cuando hizo lo mismo en otra campaña, no todo salió como esperaba ese 

instituto político.●●● 

que los dirigentes de Nueva Alianza han perdido a sus cuadros valiosos, y ahora echan mano de emergentes sin 

presencia. Ejemplo de ello es el caso de Rosa María Zamudio Montúfar, originaria de Progreso de Obregón, y quien 
figura en el segundo lugar de la lista de Pachuca, o el de Emmanuel González Fonseca, nativo de Tulancingo, y quien 

está incluido en la planilla de Mineral de la Reforma. ¿Más ejemplos? Sergio Fernández, quien es propuesto en 
Tulancingo, y el ex célebre subsecretario de la SEPH, Enrique Hernández, antes priista, también en Mineral de la 

Reforma. 

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (Redacción, pág. 03) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles…  

Suena en Radio Pasillo que el secretario de Hacienda y precandidato del PAN a la Presidencia de la República, Ernesto 
Cordero Arroyo, anda muy emocionado porque el Producto Interno Bruto (PIB) nacional podría crecer hasta 

cinco por ciento hacia finales de 2011, con lo que, según él, México se perfilaría como un país de ―clase media‖. 

Al funcionario se le olvida que su jefe, el presidente Felipe Calderón Hinojosa, prometió en campaña que la nación 

crecería a razón de siete por ciento anual, de ahí que, aun si se lograra lo dicho por el tesorero, la cifra quedaría muy 
abajo de las expectativas. 

A todo volumen suena que en varias oficinas del Ejecutivo estatal, principalmente en una que se ubica en el segundo 
piso del Palacio de Gobierno, hay preocupación por el presunto uso de recursos federales para favorecer a candidatos del 

PAN y de la coalición Hidalgo nos Une en los comicios municipales del 3 de julio. 

La inquietud obedece a que, conforme se acerque el día de las votaciones, estas prácticas podrían desencadenar hechos 

violentos y secuestros de unidades cargas de ―apoyos‖, como ha ocurrido en contiendas anteriores. 

En este contexto, en Radio Pasillo se comenta que mientras el gobierno estatal ha mostrado disposición para “jugar 
limpio”, mediante la firma de tres acuerdos, el encierro de las despensas del Programa Integral de Alimentación (PIA) y 

la supervisión notarial de los noticiarios que transmite Radio y Televisión de Hidalgo, las delegaciones federales siguen 

operando con normalidad. 

Los apoyos de programas como Oportunidades, el cual beneficia a más de 200 mil familias hidalguenses, no han dejado 
de repartirse, situación que ha generado todo tipo de especulaciones. 

Suena en Radio Pasillo que el ex rector de la UAEH y flamante diputado local plurinominal, Juan Manuel Camacho 
Bertrán, no logró presidir la Comisión de Educación en Congreso de Hidalgo, a pesar de que en la teoría este cargo 

hubiera ajustado a su perfil. 

El parlamentario, quien llegó a la Cámara tras la renuncia de su ex colaboradora Maribel Polanco Samperio, mejor 

conocida como ―Juanita‖, ocupa a partir de ayer la secretaría de este grupo legislativo, al igual que en las comisiones de 
Protección Civil, Cultura y Adultos Mayores. 

Camacho Bertrán, en cambio, fue nombrado presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Justicia, lo cual generó 

desconcierto. (Redacción, pág. web) 

Diario Vía Libre-Deslinde:  

*Tensión opositora en Ixmiquilpán 

En una de las más alejadas comunidades de Ixmiquilpán, un numeroso grupo de perredistas increpó al candidato del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), Juan Ortiz Simón; tenía dos reclamos, uno el incumplimiento del ex diputado 
local que se comprometió a gestionar la reubicación de un poste del servicio eléctrico y la otra, porque les decía que él era 

el candidato; sí, aquella señora (Xóchitl Gálvez), días antes les dijo que se mantenía la coalición con el PAN y el candidato 

era Cipriano Charrez. 

Ante el reclamo hubo desconcierto en el equipo del candidato perredista, quien explicó cómo y porqué rompió la coalición, 

pero también de inmediato se procedió a analizar una estrategia para contrarrestar esa campaña de desinformación del 
candidato panista, para tratar, mediante engaños, de llevar votos a su favor, en un acto que fue considerado como un 

acto de desesperación ante el avance que tiene en la preferencia electoral el originario de Cañada Chica. 

En las siguientes horas, el equipo de Ortiz Simón, recogió más información y confirmó que en la mayoría de las 

comunidades, el grupo del ex presidente municipal Manuel Zúñiga Guerrero, porta banderas con los colores y logos del 
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Sol Azteca, para hacer creer a los perredistas que su candidato es Cipriano Charrez; además existen testimonios de que la 

ex candidata al gobierno del estado, Xóchitl Gálvez, asegura que la coalición se mantiene. 

Todo indica que Juan Ortiz Simón, presentará una denuncia ante la Subprocuraduría de Delitos Electorales, contra el 

Partido Acción Nacional (PAN) y quien resulte responsable de la manipulación y de usurpar colores y logotipos del PRD, 
con la finalidad de ―robar‖ votos en la elección municipal del 3 julio, lo que genera una atmosfera de tensión. 

Esto coloca a Xóchitl Gálvez en el ojo del huracán, ya que si  el equipo del candidato perredista reúne pruebas, estará en 
problemas legales y el candidato panista Cipriano Charrez, que mantiene una guerra sucia con su hermano Pascual 

Charrez, candidato del Partido del Trabajo, en peligro de perder el registro ante el Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEEH). (Alberto Witvrum, Pág. web) 

Independiente-El Socavón: Repara luminarias, tapan baches, mejoran servicios y trabajan burócratas…deberían haber 

elecciones todo el año… (Redacción, primera plana) 

Independiente-Acá entre nos: ¡Comenzamos!... apenas arrancaron las campañas y la coalición ―Hidalgo nos Une‖ ya 

impugno ante el IEE, la campaña del priísta Eleazar García Sánchez, Juna Carlos Robles y Aurelio González afirman que la 
propaganda del gobierno estatal favorece a la campaña tricolor en Pachuca, además de que García Sánchez, inicio actos 

proselitistas antes de tiempo. Y lo que se acumule. (El reportero, Pág.03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Diputados locales propusieron adicionar una fracción al artículo 77 de la Ley Orgánica del 

Poder Legislativo, para crear la comisión de Seguridad a las Agresiones Contra Periodistas y Medios de Comunicación, 
como instancia encargada de atender casos nuevos y ya existentes que impliquen afectaciones a la esfera jurídica de los 

representantes de la prensa…(Redacción, primera plana)  

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo:  

ARRIBA-Es una de las caras más jóvenes que para estas elecciones presenta el Partido Revolucionario Institucional, Peña 
Ávila compite por la alcaldía de Zempoala, donde recorre barrios y colonias para compartir con la gente sus propuestas y 

conocer a fondo las exigencias. Pese a esa misma juventud, la aspirante está respaldada por una larga trayectoria en 
diversos cargos al interior del organismo tricolor. 

ABAJO- El presidente municipal de Emiliano Zapata debe preparar una clara defensa para explicar por qué razón, según 

evidenciaron los del PRD, acompañó a su ―gallo‖ al registro por ese mismo ayuntamiento, pues de acuerdo con los 

amarillos el edil violó la Ley Electoral al hacerlo en un día de trabajo. Quizá sus asesores no le informaron sobre las 
actividades permitidas y las que no lo son. 

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

NADA AÚN 

Una semana hace que iniciaron las campañas electorales en Hidalgo para renovar los 84 ayuntamientos y ante la 

Subprocuraduría de Asuntos Electorales no se ha presentado todavía ningún partido o coalición para interponer recursos 
de queja por anomalías. José Luis Lima Morales, titular de la dependencia estatal, confirmó este hecho y destacó además 

la civilidad con la cual se conducen hasta el momento los candidatos y partidos que participan en el proceso. 

TRENZAS 

En Tulancingo la población, principalmente los automovilistas, no tienen claro por qué se invirtió tanto dinero en construir 

las llamadas ―trenzas viales‖ en el bulevar que da acceso a la ciudad de las antenas y poco tiempo después fueron 

retiradas. Según los vecinos de la zona, la efímera obra costó varios millones de pesos y no generó el beneficio planeado, 
así que hoy la circulación en la región volvió a la normalidad. 
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ACTIVACIÓN 

Esta semana habrá un nuevo evento de activación física entre alumnos de nivel básico en la ciudad de Pachuca. 
Encabezados por el profesor Francisco Cortés, cientos de alumnos participarán en estas actividades que buscan fomentar 

el ejercicio entre los niños para generar así una mejor salud. El evento tendrá lugar en las canchas de fútbol del Partido 
Revolucionario Institucional, ya que otra de las metas es que sea el primero de muchos similares. 

VIGILANCIA 

Los partidos políticos de oposición anunciaron que mantendrán una estrecha vigilancia para detectar cualquier presunta 

anomalía en que pudieran incurrir sus rivales del PRI. Sin embargo, esta advertencia parece más bien una confesión de su 
parte, ya que en lugar de concentrarse en la campaña electoral para tratar de obtener la victoria en las urnas, desde 

mucho antes de la elección anuncian que serán derrotados y víctimas de violaciones al ordenamiento electoral. 
(Redacción, pág. 02) 

Plaza Juárez - Dese por Enterado: Gloria mero, ya tiene síntoma, el virus Xóchitl. Aguantó hasta donde pudo, pero fue 

más fue el virus que cualquier vacuna y la candidata del PAN-PRD, por Pachuca, más el primero que el segundo, Gloria 
Romero, empieza a mostrar claros síntomas de enfermedad HlNTPA con las primeras descalificaciones hacia su oponente, 

Eleazar García Sánchez, a quien no baja de improvisado. Dado que el mal evoluciona de manera muy, pero muy rápida, 
no dude usted que en breve la escuchemos decir joyas del galano arte de hablar de Xóchitl, de tal modo que pendejear, 

pinchear, cabronear, serán verbos que empiece a manejar con singular  soltura. Después tendrá que pedir perdón, pero 

campaña es campaña... (Redacción, Pág. 3 A) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 
 
 

Criterio 
Inalcanzable 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

29 de 29 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2299  

 

 
 
 

   
Independiente                                                   Plaza Juárez 

 

 


